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Своевременно и хорошо 
подготовиться к заготовке кормов

Прочная кормовая база —  решающее | тированные машины, но и недостаток
Кловие ооеспечвния крутого подъема об
щественного животноводства и роста его 
нродуктвно1Сти.

В нынешнем году в каждом колхозе не
обходимо затстовить достаточное количе
ство кормов. К этому имеются все воз
можности.

Совет Министров СССР и ЦЕ КПСС в 
своем постановлении «О проведении заго
товки кормов в колхозах и совхозах в 
1954 году» указали, что наступил ре
шающий мом'вят по заготовке кормов, про
ведению ухода за посевами 1сормовых кор- 

\ неплодов, силосных и других кормовых 
культур.

Совет Министров СССР и ЦК КПСС 
подчеркивают, что только успешное про
ведение этих работ позволит выполнить 
план накопления кормов для обществен
ного животноводства и выдачи кормов 
колхозникам на выработаиные трудодни.

Решающая ро.ль в заготовке кормов 
■ принадлежит^^ МТС. Они располагают мощ- 

ной техникой, позволяющей в значитель- 
■ ^  кых масштабах механизировать' сеноубо

рочные работы, обработку посевов кормо
вых культур и корнеклубнеплодов.

Необходимо обеспечить своевременное 
окончание в МТС ремонта сеноуборочных 
машин, полное использование их на сено
уборке и выполнение на кяждо'М оеноубо- 
ротном агрегате сменных норм вырабоочеи. 

^  Скоро в районах области начнется
сенокос, однако ремонт сеноуборочных 
машин ведется недопустимо медленно. Ма
шинно-тракторные станции Молчановско- 
го района до.лжны в этом году убрать се
но с 6 .000 гектаров, заложить 3.300 тонн 
силоса, выполнить большой объем других 
рябот по заготовке кормов, улучшению 
лугов и пастбищ. Однако в МТС этого 
района ремонт сенокосилок, силосорезок 
до сих пор не начат. Крайне неоргани
зованно готовятся к заготовке кормов По- 
росинская и Томская машинно-тракторные 
станции.

Медлить с этим делом нельзя ни дня, 
ни часа. Долг партийных, советских ор
ганизаций, руководителей МТС, всех ме- 
ха.низато’ров —  своевременно подготовить 
сеноуборочные машины к работе и с пер
вых дней заготовки кормов обеспечить их 
высокопроизводительное использование.

Особое внимание должно быть обращено 
на механизацию таких трудоемких про
цессов, как сгребание сена и сметывание 
его в стога. Там, где нет стогометателей 
заводского типа, необходимо изготовить 
простейшие стогометатели. Правильно по
ступают механизаторы Ювалинской МТС. 
Они решили полностью механизировать 
сеноуборочные работы и изготовляю г не
достающее количество стогометателей 
своими силами.

В условиях нашей об.ласти не представ
ляется возможным везде использовать 
тракторные сенокосилки. Во многих кол
хозах сенокошение, сволаиивание и сме
тывание сена в стога придется вести 
конными машинами и вручную.

Совет Министров СССР и ЦК КПСС ука
зывают на нео!бходимо'Сть там, где не пред- 
став.ляется возможным использовать сени- 

^  косилки, организовать в колхозах и сов
хозах ручную косьбу с тем, чтобы не ос
тался несЕошенным ни один гектар сено
косов.

Емоходимо организовать подготовку к 
работе простейшего сеноуборочао'го инвен
таря.

В подготовке к сенокосу нет мелочей. 
► В горячую сеноуборочную пору работу 

могут тормозить не только плохо отремон-

I смазочных масел, вил, граолеи, ручных 
' кос и брусков, бабок, отбойных молотков 
и другого мелкого инвентаря и запасных 
частей к машинам. 0б.ляогребсоюз и Обл- 
сельхозенаб должны, обеспечить потреб
ность колхозов Б ручном сеноуборочном 
инвентаре, запасных частях и других 
необходимых товарах.

В колхозах области расширены по'Севы 
кормовых культур. У р о ^ й  кормовых 
культур, особенно кук.урузы на .силос, 
картофеля Обешечивается в период ухода 
за посевами. Сейчас необходимо обратить 
особое внимание на междурядную обработ
ку кукурузы и  картофеля. Только тщ а
тельный уход за посева1МИ кормовых куль
тур обеспечит богатый сбор кормов со 
всех посевных шлощадей.

В ближайшйе дни колхозы начнут за
кладку силоса из дикорастущих трав. 
Необходимо, не медля ни дня, готовить 
силосные ямы и траншея, очистить и от
ремонтировать старые, построить новые. 
Рытье силосных траншей —  трудоемкая 
работа, ею надо заниматься сейчас. В 
этом деле кол.хозам1 должны помочь МТС, 
которые на рытье траншей могут исполь
зовать канавокопатели и другие эем.1ерой- 
ные машины и приснособ.теяия.

Лучший по качеству силос получается 
при закладке в силосные башни и полу- 
башнн. К тому же при этом значите.лыю 
сокращаются затраты труда зимой при 
выгрузке силоса. ''

Совет Министров СССР и ЦЕ КПСС тре
буют от партийных, советских и сельско
хозяйственных органов обеспечить во 
всех колхозах и совхозах своевременное 
окончание строительства силосных соору
жений в размерах, необходимых для вы
полнения п.лана закладки силоса, а таи, 
где установленный план силосования не 
обеспечивает полной потребности в силосе 
и имеется возможность к увеличению за
кладки, построить силосные сооружения 
из расчета полной потребности в силосе 
общественного животноводства и выдачи 
силоса колхозникам для скота, находяще
гося в их личной собственности.

Лесозаводы и ряд других предприятий 
области получили задание изготовить 
детали для сборных силосных башен. На 
Могочинском лесозаводе это задание вы
полняется успешно, а вот руководители 
Ветского лесозавода к выполнению этого 
важного заказа для сельского хозяйства 
относятся безразлично, затягивают изго
товление силосных башен.

Решающее значение в успешном прове
дении заготовки кормов будет иметь ор
ганизация труда. Совет Министров СССР 
и ЦК КПСС обязывают партийные, совет
ские и сельскохозяйственные органы до
биться участия на сеноуборке возможно 
большего количества колхозников, рабочих 
совхозов, обеспечить на заготовке кормов 
применение мер материальной заинтересо
ванности колхозников, работников МТС и 
совхозов.

В Необхо|димых случаях следует привле
кать на сеногмшенже трудоспоообное сель
ское насе.леяие, а так^ке население горо
дов и рабочих поселков без ущерба для 
работы государстБенных организадай.

Укрепление кормовой базы для обще
ственного животноводства —  дело боль
шой государственной важности. Необходи
мо полностью обеспечить все поголовье 
скота в колхозах достаточным количеством 
кормов, имея в виду, что от этого будет 
зависеть выполнение плана развития жи
вотноводства и повышение его продуктив
ности.

В обстановке высокого патриотического 
подъема проходит подписка на новый 

Государственный заем
 ̂ Для победы 

коммунизма
ОДЕССА, 11 июня. (ТАСС). Трудящие

ся горо(да-рщн)я и области горячо одобря
ют постановление Советского правитель
ства о выпуске нового Государственного 
займа развития народного хозяйства СССР.
На заводах и фабщгках, на стройках и в 
учреждениях, в колхозах и МТС состоя- 
Л1ись собрания трудящихся.

С удовлетворением встретили выпуск 
нового займа одесские портовики.

На собрании выступил бригадир моло
дежной бригады грузчиков тов. Букреев.
Он оказал:

—  Новые жилые ло'ма, школы, театры, 
новые фабрики и заводы, машины для 
оснащения народного .хозяйства —  вот на 
что щ у т  средства от наших государствен
ных займов. С каждым днем все зажиточ
нее ж культурнее станонится наша жизнь.
Все мы с радостью дадим овои трудовые 
деньги взаймы родному государству.

В связи с выпуском нового займа в по- 
ле'вом стане тракторной бригады Никиты 
Тиора, Котовской МТС, собрались тракто
ристы, прицепщики. Пришли и колхозни
ки сельхозартели имени Ватутина. Высту
пил тракторагет тов. Яонцул.

—  Наша тракторная' бригада, —  за
явил он, —  добилась заметных успехов. | ЕРИВОШЕИНО. (По телефону). Горячим

^ ■̂’̂ тчая I ,^дg,g,p,цJJlд,gJ, встретили трудящиеся района
невыполнения сменных норм т1)акториста- ' ^

П о д п и с ы в а ю т с я  т р у д я щ и е с я  
П р и м о р ь я

ВЛАДИВОСТОК, 11 июня. (ТАСС). В 
городах и селах Приморья, в далеких удэ
гейских селениях уссурийской тайги, на 
советских торговых и рыболовных судах, 
бороздящих просторы Тихого океана, вы
пуск нового займа вызвал единодушное 
одобрение трудящихся. На собрании гор
няков крупнейшей артемовской шахты 
I'is 3-ц бригадир навалоотбойщиков Редко- 
зубов заявил:

—  С калсдым годом хорошеет наш шах
терский город Артем. Во всем этом видна 
повседневная забота партии и правитель
ства об улучшении жизни советского на
рода, подъеме его материального благосо
стояния и культуры. Я охотно отдаю 
взаймы государству свой двухнедельный 
заработок и призываю всех шахтеров под
писаться на новый заем.

Призыв знатного навалоотбойщика на
шел горячую поддержку горняков. В тече
ние часа на новый заем подписалась поч- 
А'И вся третья смена шахты.

Весть о выпуске нового займа застала

зверобойное судно «Капитан Поспелов» 
среди пловучих льдов Охотского моря. 
Разведав в этих местах крупные лежби
ща тюленей, экипаж судна первым 
среди зверобоев Дальнего Востока завер
шил годовой план заготовки шкур и сала 
морского зверя. Подписка на заем прошла 
здесь активно и дружно. Одним из первых 
в подписном .листе расписался старейший 
зверобой боцман И. И. Кулаков, пятнад
цатый сезон промышляющий дальнево
сточных тюленей. От имени своей охотни
чьей команды, удерживающеД првенство 
на судне, он дал слово в ближайшие дни 
завершить второе годовое задание.

С подъемом проходит подписка на су
дах экспедиционной флотилии приморских 
рыбаков, ведущих в районе охотского 
побережья промысел сельди.

Сообщения о дружном ходе подписки на 
заем поступили с китобойной флотилии 
«А.леут», пловучих крабоконсервных заво
дов, торговых судов, находящихся в даль
них рейсах, из ко.лхозов и МТС края.

Во имя дальнейшего укрепления Родины

ми. Бригада «экономила свыше трех ты 
сяч килограммов горючего. Благодаря по
вышению производительности труда все 
сель1ско.хозяйственные работы выполняют
ся раньше сроков, обусловленных догово
рами с K0J.X030M. Каждый из нас с охо
той подпишется на заем, чтобы я  своими 
сбережениями способствовать дальнейше
му укреплению могущества родной стра
ны.

Бригада дружно поаписалась на заем.
Также дружно прошла подписка 

заем в тракторных бригадах Героев Со
циалистического Труда Никифора Касья- 
ненко, Филиппа Козаченко и других.

Е д и н о д у ш и е
ТУГАН. (По телефону). С большим 

подъемом трудящиеся Туганокого района 
встретили сообщение о выпусже нового 
Государственного займа.

Подписываясь на заем, тракторист Ту- 
ганской МТС Н. Постников заявил:

—  Советские государственные займы 
идут на строительство заводов и фабрагк, 
на оснащение новой техникой нашей про
мышленности, транспорта и сельского хо
зяйства. Я с радостью подписываюсь на 
заем и обещаю трудиться еще лучше, 
ежедневно перевыполнять нормы выра
ботки.

Слесарь этой же МТС тов. Елопков ска
зал:

—  Из года в год жизнь советских лю
дей становится все краше и краше. Этим 
мы обязаны Коммунистической партии и 
Советскому правительству.

Наши трудовые сбережения, отданные 
взаймы государству, помогут сделать 
жизнь народа еще лучше.

Организованно проходит подписка на 
новый заем в машинно-тракторных стан
циях, Песочинском, Мазаловском и других 
селвеоветах.

выпуск нового Государственного займа. 
Рабочие, колхозники и служащие едино
душно подписываются на новый заем.

На митинге, состоявшемся в колхозе 
имени Вахитова, звеньевой льноводческого 
звена тов. Миникаев сказал:

—  Наша ро'дная Коммунистическая 
партия и Советское правительстро прояв
ляют повседневную заботу о дальнейшем 
цодъеме сельского хозяйства, об улучше
нии материального благосостояния колхоз- 
[иков. Эту заботу мы ощущаем и на се

бе. С каждым годом крепнет наш колхоз, 
растут доходы колхозников.

Новый заем будет опосо'бствовать даль
нейшему расцвету социалистического 
сельского хозяйства. Еще богаче станет 
наша страна, еще счастливее будет жизнь 
советских людей. Я с радостью подписы
ваюсь на новый Госуда'рствеиный заем и 
всю сумму иодпиеки вношу наличными.

Передовая доярка М. Абдрашитова, вы
ступая на митинге, заявила:

■ —  'Жизнь наша становится все лучше 
и лучше. Друленой подпиской не заем мы 
будем способствовать дальнейшему укреп
лению нашего государства, быстрейшему 
выполнению пятого пятилетнего плана.

Тов. Абдрашитова взяла обязательство 
надоить по 1.600 литров молока от каж
дой из закрепленных за нею коров.

В течение двух часов KoaxoiaHHKH сель
хозартели имени Вахитова все подписа
лись йа заем и всю сумму подписки впес- 
ли наличными.

Многолюдные митинги прошли в колхо
зах имени Калинина, имени Жданова, в 
машинно-тракторных станциях, на про
мышленных предприятиях.

Подписка на заем повсюду* проходит 
дружно, в обстановке большого патриоти
ческого подъема.У трудящихся Зырянского района

в  ко.лхозах, на предприятиях, в учреж
дениях, в тракторных бригадах и мастер
ских МТС Зырянского района состоялись 
собрания колхозников," механизаторов, ра
бочих и служащих, июсвященные поста
новлению Совета Министров СССР о вы
пуске нового Государственного займа.

...Многолюдно в конторе колхоза имени 
Жданова. Здесь с большим воодушевлением 
проходит иодписка на заём. Колхозник 
Н. А. Гусев сказал:

—  Я от всего сердца приветствую по
становление Совета Министров о выпуске 
нового займа. Мы хорошо знаем, что на
ши трудовые рубли будут использованы 
в интересах всего народа.

У колхозной конторы остановилась лег
ковая машина. Это приехали престарелые 
колхозники тт. Сухоруков, Соловьев, Ба
кулин. 70-детний член артели Н. И. Су
хоруков заявил:

—  Я охотно подписываюсь на новый

заем. Давая взаймы государству свои 
сбережения, я рад, что совместно со всем 
советским народом участвую в укреплении 
нашей страны.

С большим подъемом прошла подписка 
на заем среди колхозников артели имени 
Кагановича.

Бригадир тракторной бригады Громы- 
шевской МТС тов. Потапов заявил:

—  Успех наших займов является яр
ким выралоением доверия народа к Совет
скому правительству, к нашей родной Komi- 
мунистической партии. Дружной подпис
кой на -новый заем механизаторы МТС 
вносят свой вклад в строительство ком
мунистического общества.

Дружно и организованно прошла под
писка на заем в тракторных бригадах 
ЧердатсЕой,, Зырянской МТС, в сельхозар
телях имени Буденного, имени Калинина, 
«Октябрь» и других.

Л. ВОЙТЕНКО.

ш ш ш ш
Коллектив строителей Куйбышевской 

гидроэлектростанции добивается новых 
успехов в социалистическом соревнова
нии за досрочное вьшолнение годового 
плана. Укладка бетона в основные со
оружения гидроузла превысила 6 тысяч 
кубометров в сутки. В котловане гидро
электростанции вступила в строй бето- 
новозная эстакада. На металлический 
мост длиною в 700 метров каждые пять 
минут мотовозы доставляют бетон. 
Сейчас на строительстве развернулась 
борьба за укладку 10 тысяч кубомет
ров бетона в сутки. Беспрерывным по
током идут мотовозы с бадьями от Жи
гулевских бетонных заводов к котлова
ну здания ГЭС. Здесь с сорокаметровой 
высоты бетон по виброхоботам подается 
в блоки фундаментной плиты гидростан
ции.

На снимке: мотовозы h бетоном идут 
по бетоновозной эстакаде.

(Фотохроника ТАСС).

Новое на уборке 
трав

СТАВГ0П0.1В, 12 июня. (ТАСС). Пет-
poBCKiiH машинно-тракторная станция раз
вернула заготовку кормов в колхозах. 
Осуществляя комплексную механизацию 
уборки -трав, станция создала машинно
сенокосные отряды, оснащенные самоход
ными сенокосилками, тракторами с трех- 
брусными косилками, граблями, грузовыми 
машинами для переброски сена.

В прошлом году скирды сена приходи- 
.тось перебрасывать 5  местам зимовки 
скота осенью или зимой. Теперь процесс 
уборки протекает иначе. Механизаторы 
переделали подборщик-копнитель. Они 
оставили в нем один транспортер, приспо
собив к нему автомашину. У этой маши
ны вместо кузова сделана более вмести
тельная площадка с боковыми решетками.

На поле тракторными косилками среза
ли люцерну. Когда валки подсохли, вдоль 
первого рядка тракторист повел трактор 
«ДТ-54», на прицепе которого подборщик, 
а к подборщику прикреплена автомаши
на. Подборщик по транспортеру гонит се
но на площадку автомашины, где стоят 
три человека, принимающие его.

Агрегат подобрал рядок, другой. Авто
машина уже приняла четыре тонны сена. 
Вместо нее быстро прицепляют порожний 
грузовик с такой же площадкой, а загру
женный автомобиль держит путь к молоч
нотоварной ферме —  к месту зимовки 
скота. Там он автоматически сбрасывает 
доставленное сено, стогометатель уклады
вает его в стог.

Петровские механизаторы оборудовали 
четыре таких агрегата —  по одному на 
каждый колхоз, готовят еще три подбор
щика. Новый способ сеноуборки позволил 
исключить такие трудоемкие операции, 
как копнение сена, сбор копен волокуша
ми и скирдование в поле. Каждый подбор
щик в течение суток собирает сено с 
40 гектаров.

Благодаря комплексной механизации в 
колхозах уже выполнена половина зада
ния по уборке трав.

-U □  □ -

Выполнен полугодовой план добычи рыбы
АСТРАХАНЬ. 11 июня. (ТАСС). Глав

ное управ-леняе рыбной промышленности 
Каспийского бассейна досрочно выполни
ло полугодовой план добычи и заготовки 
рыбы. Стране дано на полтора мял-шона 
пудов рыбы больше, чем за этот же пе
риод в прошлом году.

Больших производственных успехов до
бился Северо-Каспийский краснорыбный 
комбинат. Коллектив этого предприятия 
выполнил полугодовой план на двадцать 
дней раньше срока и выпустил на 4.900 
центнеров охлажденных рыбных товаров 
больше, чем за то же время прошлого го
да.В Казахстане поднято 2 миллиона гектаров целинных и залежных земель

АЛМА-АТА. 11 июня. (ТАСС). Колхозы 
и совхозы Казахской ССР подняли два 
миллиона гектаров целинных и залежных 
земель, выполнив тем самым почти на 
одну треть задание, установлеиное рес
публике на 1954— 55 годы.

1.370 тысяч гектаров новых земель

засеяны весной яровыми культурами, пре
имущественно пшеницей и просом.

В республике вспахано уже бо.тее по
лутора миллионов гектаров паров —  поч
ти на полмилЛиона гектаров больше, чем 
к этому времени в прошлом году. Под по
сев 1955 года подготовлено 650 тысяч 
гектаров новых земель.

П е р е о б о р у д о в а н и е  к у л ь т и в а т о р о в  д л и  п и е ж д у р и д н о н  

о б р а б о т к и  к а р т о ф е л и

ВЛАДИМИР. 12 июня. (ТА(Х1). Специа
листы Никологорской МТС и областного 
управления сельского хозяйства переобо
рудовали культиваторы «КП-3», предназ
наченные для обработки паров. Теперь 
ими будут вести междурядное рыхление 
картофеля и кукурузы. С помощью ков- 
ровсЕих предприятий, наладивших произ
водство необходимых деталей, в машинно-

тракторных станциях к началу массовой 
междурядной обработки картофеля будет 
переоборудовано около 400 культиваторов.

Большую помощь сельскому хозяйству 
оказал коллектив Владимирского трактор- 
еого завода имени Жданова, изготовив 
около двух тысяч окучивающих корпусов. 
Ими оснащены 400 устаревших культива
торов, которые будут использованы для 
окучивания картофеля.
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1 Еожевниковский 91,0 103,0 95.0 38,6 ’’
2 Чаинский 77,2 102,4 94,2 25,0
3 Асиновский 70,8 100,6 98,0 74,0
4 Еолпашевский 66,1 99,9 79,5 58;о
5 Шегарский 63,5 101,8 84,9 2б;7
6 Парабельский 61,7 101,5 106,9 8о;о
7 Бакчарский 60,6 101,9 100,9 40,0
8 II.-Троицкий 55,1 99,0 100,8 30,0
9 Ерывошеивский 52,2 101,9 95,5 2о;о

10 Молчановский 51,5 102,9 83,4 56,7
И Томский ^ 49,6 100,6 87,9 4о;о
12 Парбигский 33,8 106,0 89,0 46,7
13 Туганский 31,1 102,0 77,6 26,5 ^
14 КаргасоЕский 24,8 102,9 96,5 20,0
15 Зырянский 18,2 100,3 87,7 52,0
16 Тегульдетский 9.1 90,0 76,6 20,0
17 Верхне-Кетский 6,3 96,4 101,2 40,0
18 ВасюгансЕий 4,7 89,4 100,0 20,0
19 ПуДИНСЕИЙ 76,6 43,0
20 Александровский 66,3 32,0

Все тракторные сенокосилки

С В О Д К А

О х о д е  в ы п о л н е н и я  п л ан а  т р а к т о р н ы х  р а б о т  по  М Т С  Т о м с к о й  о б л а ст и
н а 10 ию н я 1954 г,

(в процентах к плану)

и силосорезки отремонтированы

ОБ ОТКРЫТИИ V СЕССИИ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
. ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Открытие V сессии областнога Совета депутатов трудящихся состоится 
15 июня, в 10 часов утра, в помещении Дома ученых (улица Советская, 45).

Облисполком.

Механизатрпы Воренов1окой МТС Еэжев- 
никовскрго района хорошо организовали 
подготовку сеноуборочного инвентаря. МТС 
к 10 июня завершила ремонт тракторных 
еенокооилок и силосорезок, на 50 процен
тов выполнила план ремонта льнотереби
лок. .

Механизаторы Выгокоярской МТС под

готовили к работе все тракторные сеноко-
С0.ДКИ.

Механизаторы Парбигской МТС план 
ре.монта тракторных сенокосилок выпол
нили на 143,7 процента, план ремонта 
силосорезок — .на 150 процентов и под-, 
готовили к работе все льнотеребильные 
машины.
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1 Асиновская 110,3 40,7 233
2 Вороновская 108,5 39,6 . 226
3 Ювалинская 103,8 36,1 195
4 Поросинская 94,4 34,2 192
5 Баткатская 86,8 33,5 165
6 Уртамская 85,2 35,3 195
7 Галкинская 83,9 38,6 197
8 Чилийская 80,3 32,5 213
9 Еоломинская 76,4 33,1 , 143

10 Чажемтовская 73,8 26,2 124
1 1 ’̂ Пышкинская 72,0 31,3 161
12 Корниловская 66,3 38,5 183
13 Чаинская 65,0 30,4 145
14 Светлянская 57,8 29,7 121
15 Чердатская 57,4 29,4 160
16 Ключевская 56,3 29,8 132
17 Молчановская 53,0 31,5 . 113
18 Кривошеинская 50,4 33,4 141
19 Сергеевская 48,6 27,3 139
20 Парбигская 44,0 31,9 157
21 Тунгусовская ■ 43,8 35,3 129
22 Рыбаловская 43,2 32,7 145
23 Туганская 40,3 31,9 133
24 Митрофановская 39,1 27,4 . 156
25 Гынгазовская 38,3 33,1 173
26 Парабельская 37,0 24,3 86
27 Томская 36,9 33,4 200
28 Ролгдественская 34,3 32,3 153
29 Высокоярская 33,3 34,5 164
30 Петропавловская 31,6 26,7 . 104
31 Старицынская 30,6 34,9 139
32 Турунтаевская 20,7 29,1 145
33 Гусевская 20,7 29,9 117
34 Зырянская 15,2 29,7 131
35 Красноярская 11,0 21,4 100
36 Громышевская 8,2 - 32,5 1#2
37 Крыловская ЛМС ---  , 23,5 156
38 Пудинская ; --- 17,9 67,
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X I  с ъ е з д  п р о ф с о ю з о в  СССР
Пятый день продолжает работу XI съезд 

Ьрофсоюзов. С трибуны его выступают но
ваторы прбмышленности, транспорта и 
сельского хозяйства, активисты,, руководи
тели профсоюзных органов, министры. 
Они рассказывают о творческой инициати
ве советских людей, направленной на по
вышение производительности труда, уве
личение выпуска продукции, критикуют 
недостатки и вносят предложения об улуч
шении деятельности профсоюзов.

В адрес съезда поступает большое коли
чество телеграмм, писем и рапортов о вы
полнении кол.тективами рабочих и служа- 
ших промышленных предприятий социали
стических обязательств, принятых в честь 
съезда профсоюзов, о досрочном выполйе- 
нии производственных планов. Работники 
машинно-тракторных станций и совхозов 
присылают сообщения о досрочном оконча
нии сева и выполнении планов освоения 
целинных и залежных земель.

Много телеграмм поступило в адрес 
ст.езда от различных профсоюзных орга
низаций зарубежных стран.

11 июня на утреннем заседании съезда 
продолжались прения по отчетным докла
дам ВЦСПС и Ревизионной комиссии.
. Выступивший первым заведующий отде

лом производственно-массовой работы 
ВЦСПС В. Г. (1илуянов признал правиль
ной критику со стороны де.дегатов съезда, 
отмечавших серьезные недостатки в рабо
те отдела. Отдел слабо изучал практику 
соревнования, своевременно не обобщал 
опыта работы профсоюзов, мало оказывал 
живой помопщ центральным комитетам и 
советам профсоюзов. Работники отдела 
принимают меры к улучшению своей дея
тельности.

Тов. Силуянов рассказывает далее, что 
для предприятий— победителей соревнова
ния учреждено около 2 тысяч переходящих 
красных знамен и вымпелов, в том числе 
256 знамен Совета Министров СССР и 
832 знамени ВЦСПС, союзных и союзно
республиканских министерств. На преми
рование передовых коллективов только в 
минувшем году было израсходовано более 
по,лумиллиарда рублей.

Писательница М. Г. Бараташвили рас
сказала о том, какую помощь оказывают 
работники культуры Грузии сельскому хо
зяйству. Академия наук. Союз писателей, 
театры, филармония, к.дубы и другие 
культурно-просветительные учреждения 
республики организуют на селе лекции, 
литературные вечера, концерты, сцавят 
спектакли, помогают сельским культурным 
учреждениям в улучшении их деятельно
сти.

Слово получает председатель оргкомите
та Всеиндийского конгресса профсоюзов 
Сатьяприя Баннерджи. От имени старей
шей профсоюзной организации Индии —  
Всеиндийского конгресса профсоюзов и 
миллионов трудящихся Индии он передает 
братский привет делегатам съезда и всем 
народам Советского Союза. Под Дурные ап
лодисменты присутствующих Баннерджи 
провозглашает здравицу в честь вечной 
дружбы между народами Советского Союза 
и Индии.

Выступает председатель ЦК профсоюза 
рабочих морского и речного флота 
А. И. Коэткин. Он говорит о больших ре
зервах, которыми располагает водный 
транспорт для дальнейшего увеличения пе
ревозок груза. Одним из них является вож
дение несамоходных судов новым прогрес
сивным способом —  способом толкания. 
Применение его повышает производитель
ность работы флота в среднем на 15— 20 
процентов. Большой эффект дает разрабо
танный лауреатом Сталинской премии 
Бурлаковым метрд технической эксплоага- 
ции флота. Но распространение этих пере
довых методов тормозится тем, что Мини
стерство морского и речного флота не при
нимает мер к оборудованию флота совер
шенными устройствами, обеспечению ин

струментом.
Коллегия Министерства мало занимает

ся вопросами социалистического соревно
вания. Слушая доклады хозяйственных ру
ководителей, кол-Дегия не спрашивает с 
них отчетов о том,’ как они помогают со
ревнующимся. Большую помощь в обобще
нии и распространении новых методов 
труда, говорит далее оратор, могут* оказать 
пнженери-технпческне общества. Однако 
эти общества отстают от требований жиз
ни, живут в тихой заводи, куда не доно
сится освежающий ветер критики.

С приветственным с.товом выступает 
руководитель делегации Генерального Со
вета профсоюзов Японии. Он заявил, что 
японские рабочие будут и впредь крепить 
связи с трудящимися Советского Союза и 
всего ш р а  и до конца бороться за интере
сы парода, за национальную независи
мость своей Родины, за мир во всем мире.

О творческом труде ко.длектива Ново
краматорского завода имени Сталина, 
о срциалисти)1еском соревновании за уве
личение выпуска продукции рассказал на 
съезде председатель завкома И. А. Анти
пенко.

Продукция этого предприятия— прокат
ные станы, землеройные машины и мно
гое другое — находит широкое применение 
в народном хозяйстве страны.

На заводе зародились новые формы со
циалистического соревнования, давшие 
прекрасные результаты. Движение инст- 
Гукторов-общественников оказывает ог
ромную помощь молодым рабочим, подтя
гивает отстающих до уровня передовых. В 
соревновании за досрочное выполнение пя
тилетки тысячи рабочих добились значи
тельного перевыполнения норм выработки. 
О росте творческой активности инлгенеров 
II рабочих говорит такой факт: за пягь 
месяцев текущего года рационализаторы 
внесли 2.300 предложений, что даст не
сколько ми.тлионов рублей экономии за 
год.

Тов. Антипенко критикует Министерст
во тяже^^ого машиностроения за то, что 
оно неумело планирует работу завода.

На трибуне —  представитель Централь
ной федерации профсоюзов Индонезии Му
нир. Под руководством Всемирной федера
ции профсоюзов, говорит он, индонезий
ские рабочие достигли больших успехов в 
своей борьбе. Демократические силы Индо
незии успешно борются против попыток 
внутренней реакции втянуть страну в 
систему империалистических военных бло
ков.

Мунир передает съезду подарок —  об
разцы кустарных изделий, выполненные 
индонезийскими народными мастерами.

Председатель ЦК профсоюза рабочих хи
мической промышленности Н. Б. Ковалев 
рассказал о том, как благодаря широкому 
распространению передовых методов растет 
производительность труда, увеличивается 
выпуск продукции. Знатный печник Воск
ресенского химического комбината, член 
президиума XI съезда профсоюзов, тов. 
Еривошейкин разработал более совершен
ные приемы обслуживания печи, зйачи- 
тельно перекрыв установленные техниче
ские нормы. Цодсчитано, что если все 
печники промышленности овладеют опы
том новатора, то сельское хозяйство полу
чит дополнительно сверх плана 150 тысяч 
тонн суперфосфата. Д.тя передачи приемов 
работы тов. Кривошепкина созданы специ
альные школы, организовано отраслевое 
соревнование работников этой профессии. 
В результате только по предприятиям 
Главхимпрома за первый квартал было вы
пущено дополнительно свыше 40 тысяч 
тонн удобрений. В шинной промышленно
сти использован опыт работы тов. Цозд- 
някова, делегата настоящего съезда. Брига
да Позднякова около двух лет работает 
без брака, значите.Дьно перевыполняет 
нормы выработки, дает продукцию высо
кого качества.

С горячим приветствием съезду высту
пает секретарь Всеобщей конфедерации 
трудящихся Гватемалы Вирхилио Герра. 
Он рассказывает о том, как народ Гвате
малы ведет борьбу против сил, пытающих
ся задержать продвижение Гватемалы по 
пути прогресса. В этом заключается при
чина того, что американский империализм 
намерен вмешаться во внутренние дела на
шей страны. Но рабочий класс и весь на
род Гватемалы вместе со своим прави
тельством, заявляет Вирхилио Герра, твер
до стоят на защите национального сувере
нитета. Мы верим в наш успех и под
держку, которую оказывают нам рабочий 
класс и демократические силы всех стран.

Выступает председатель Центрального 
комитета профсоюза рабочих электростан
ций и электропромышленности М. Я. Алек
сандров. Он рассказывает об успехах пред
приятий, энергетической и радиотехниче
ской промышленности, до-стигнутых в ходе 
социа.листического соревнования.

Оратор указывает, что в Донбассе и не
которых других местах развитие энергети
ки отстает от роста промышленности, что 
ряд заводов радиотехнической промышлеч- 
ности работает неудовлетворительно. ЦК 
профсоюза, областные и республиканские 
комитеты недостаточно помогают отстаю
щим предприятиям в организации социа
листического соревнования.

Тов. Александров говорит далее, что 
писатели и драматурги должны -создать 
произведения о героических буднях строи
телей величайших в мире гидроэлектро
станций. Мы с большим желанием пошли 
навстречу предложению писателя Юрия 
Нику.лина, предоставив ему возмозкность 
работать'на строительстве Каховской ГЭС. 
Но прошло уже два года, а плодов его тру
да не видно. Рабочие высказывают пред
положение, что их стройка будет законче
на раньше, чем напишет свое произведе
ние тов. Никулин.

На утреннем заседании выступили так
же заместитель министра промышленности 
строительных материалов СССР И. И. Ле
бедь, председатель Казахского республи
канского совета профсоюзов И. Ш. Шари
пов, работница Дулевского фарфооового 
завода А. И. Романова.

На вечернем заседании И  июня закон
чились прения по отчетным докладам 
ВЦСПС и Центральной ревизионной ко
миссии. С заключительным словом высту
пил Председатель ВЦСПС Н. М. Шверник.

|Делстаты съезда, говофшт дн, енравед- 
ливо герижковали работу ВЦСПС и его 
отделов. Заслужешо критиковался отдел 
производственно-массовой работы за то, 
что он неаостаточно занимался вопросами 
соревнования, распространения опыта но
ваторов производства.

Центральные комитеты профсоюзов и 
их местные органы, говорит тов. Швер
ник, должны улучпБить свою, райоту по 
вопросам заработной платы и нормирова
ния труда, направлять внимание профсо
юзных оргашза-ций на усиление роли за
работной платы в повышении производи
тельности труда, улучшении качества и 
удешевлении себестоимости продукции. 
Необходимо улучшить работу профсоюзов 
в деле социального страхования грудя
щихся, в области охраны труда и техни
ки безопасности. Надо больше проявлять 
заботы о молодежи, вливающе11ся на пред
приятия из школ трудовых резервов.

Советские профсоюзы, сказал в заклю
чение тов. Шверник, с честью выполнят 
задачи, поставленные перед ними в при
ветствии Центрального Комитета Еомму- 
аистинеской партш! и  Совета Министров 
СССР XI съезду профсокйов.

Съезд принимает решение одобрить ра
боту Воэсоюзного Центрального Совета 
ЦрофессиО'нальных Союзов и утверж.дает

доклад Ревизионной комис-сии. Избирается 
комиссия по подготов1ке проекта постано^- 
лешия съезда . по отчетному докладу 
ВЦСПС.

Слово для доклада Об ■ изменениях в 
Уставе профессиональных союзов предо
ставляется секретарю ВЦСПС Н. В. По
повой.

Ньше действующий Устав, говорит она, 
был принят за три с .тишним года до 
XIX съезда партии. Естественно, что он 
не отражает в полной мере того нового, 
что сложи.юсь в практике деятельности 
профсоюзов за последние годы, не опреде
ляет их возросших задач.

Профсоюзы являются проводниками по
литики партии Б массах. Претворение вы
работанной партией политики составляет 
кровное дело профсоюзов. Требуется даль
нейшее повышение активности профсою
зов во всей государственной и хозяйст
венной жизни страны. Понтому вступи
тельную часть Устава предлагается до
полнить указанием, что профсоюзы при- 
ни.чают активное участие в 1ч>сударствен- 
ном II хозяйственном: строительстве, в вы
работке законо'В по вопросам производства, 
труда, быта и культуры, борются за неук
лонное 01С'уществлени© этих законов.

Предлагается подчеркнуть в Уставе, 
как важнейшую задачу профсоюзов —  
борьбу за всемерный рост производ1итель- 
ности труда, за выполнение и перевыпол
нение государственных п.ланов, за непре
рывный подъем хозяйства.

В Устав вносится также деполнение о 
том, что вся деятельность профсоюзов 
строится на основе метода убеждения 
масс, развития активности, инициативы и 
самодеятельности рабочих и служащих, 
что профсоюзы призваны широко развер
тывать самокритику и особенно критику 
снизу, чутко откликаться на нужды и 
запросы трудящихся.

Некоторые изменения, вносимые в раз
делы Устава, касающиеся структуры и 
функций про4>союзов, имеют целью сооре- 
доточить центр тяжести в работе В!сех 
црофеоюзных звеньев не на составлении 
решений и циркуляров, а на ж:ивой орга
низаторской работе, на проверке исполне
ния принятых решений.

Пзмененный Устав, говорит в заключе
ние тов. По1пова, явится для наших проф
союзных организаций более совершенным 
оружием, с помощью которого они с еще 
большей энершей будут продолжать осу
ществление своей ответственной и почет
ной МИОС1ИЖ по воспжта:нию и организации 
масс, по вовлечению их в великое дело 
строительства коммунизма.
. В прениях по докладу Н. В. Попоной 
выстуни.ти председатель ЦК профсоюза 
рабо'чих оборонной промышленности 
И. П. Гурзев, разметч)ик iHenponerpoBCiKO- 
го завода металлоконструкций Ф. К. Пет
риченко. От имени своих де.легаций они 
высказались за принятие предложений, 
оо.держащихся в докладе об изменениях в 
Уставе про(1>ессионадьных союзов СССР.

На вечернем за1седании 11 июня со 
с.1юва.ми братского привета к де.легатам 
съезда, к советскому народу обрати-шись: 
председатель фракции «профеошного 
единства» объедияешгя австрийских проф
союзов Гртлиб Фиала, представитель Кон
федерации трудящихся Латинской Амери
ки Лоуривал Виллар, председатель проф
союза тинографских рабочих Ливана 
Саадэддин Мумие, генеральный секретарь 
профсоюзного центра Индии «Хинд маздуг 
сабха» Раджарам Шастри.

Они говорили О'б укреплении единства 
рабочего класса в борьбе за лучшее буду
щее, о том, что вдохновляющим примером 
для них является советская страна, стоя
щая в авангарде лагеря мира и демокра
тии.

= П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З

Воспитание секретарей первичных 
партийных организаций

Съезд продолжает работу.
(ТАСС).

Строительство в МТС идет индустриальными методами
НОВОСИБИРСК. 12 июня. (ТАСС). Не

узнаваемо изменился за последние месяцы 
облик усадьбы Мильтюшихинокой МТС. 
Черепановского района. Строится Мастер
ская, а неподалеку от нее вырос.ти стены 
двух тракторных гаражей, автогаража.

четырех жилых домов, кюнто1ры. Сооружа
ются навесы для машин и другие пюме- 
1Йекия. Такая же картина и на усадьбах 
ряда других МТС.

На сельсвих строительных площадках

широко применяются индустриальные ме
тоды. Железобетонные изделия изготов.тя- 
ются на промышленных предприятиях. 
Оттуда же на стройки доставляются в го
товом виде металлоконструкции, все сто

лярные II п.дотничные детали, в том чис
ле и деревянные фермы. Широко приме
няется разнообразная техника —  работа
ют бетоно- и растворомешалки, враны, 
по.дъемшгки, транспортеры.

В  п л е н у  „ с е з о н щ и н ы и

Недавно редакция парбнгской районной 
газеты «Го.дос кол.хознпка» опубликовала 
статью председателя райисполкома тов. 
Дьякова «Организованно вес-ти весенне
летние лесозаготовки,». Рассказывая о 
причинах плохой работы леспромхоза в 
первом квартале, автор указал, что для 
улучшенйя дела необходимо очистить ав- 
толежневые дороги, отремонтировать их, 
подготовить лесосеки, за,везти на лесо

пункты необходимые материалы, запас
ные части и т. Д. Правильность поста
новки вопросов в статье не вызывает 
сомнений. Но автор обошел самое главное, 
о чем следовало бы сказать в статье. Он 
умолчал о том, какие меры принимает 
райисполком для того, чтобы в блюкай- 
шее время вывести леспромхоз из прорыва.
. Это не случайно. .Умалчивание это вызва
но отсутствием повседневного виимания 
исполкома к одной из ведущих отраслей 
хозяйства района.

Конечно, было бы ненравильным ут
верждать, что райисполком совсем не -за
нимается дееозаготовка.ш. Когда зимой в 
лесу находн.дось большое количество се
зонных рабочих, ИСНО.ТКОМ интересовался 
работой леспромхоза, оказывал ему по
мощь. Работники райисполко>ма часто вы
езжали на лесопункты и мастерские уча
стки, проводиж та,М большую работу но 
улучшению организации труда. Но как

^олько сезонники разъехались по домам, 
интерес у работников исполкома к лесной
промыш-юнности ослао, а с наступлением 
лета и совсем исчез.

Меж|у тем, с окончанием осонне-зим- 
Еих лесозаготовок леспромхоз резко сни
зил темпы работы. Ни один лесопункт 
и мастерский участок не выполняет гра
фита заготовки и вывозки древесины.

Вместо 240 кубометров ежедневно выво
зится 100— 120 кубометров.

Резко снизил темпы заготовки и вывоз
ки леса единственный в леспромхозе ме- 

j ханизированный Кедр01вск1ий лесозаготови
тельный пункт. Техника На лесопункт© 
используется плохо. Из 5 тракФоров 
ЕТ-12 на трелевке работают 2— 3 трак
тора. Десопункт не обеспечен запасными 
ч астям  и деталями.

С наступлением лета беспорядки в ле
сосеках не только не уменьшиись, а, на
оборот, увеличились. Валка деревв^ про
изводится непра.вильно, волоки готовятся 
наспех, не оч1ища.Ются от зимних остат
ков. Поэтому производительность тракто
ров очень низка. За сутки они вывозят 
не более 35— 40 кубометров, древесины. 
Это привело к тому, что в лесосеках ско
пилось более 800 кубометров древесины.

Законную тревогу вызывает ход йодго- 
тоБительных работ к зиме. Приемка лесо- 
сечното фонда еще не закончена. Неудов
летворительно идут ремонт и строитель
ство лесовозной дороги. По производствен
ному плану еще в мае нредполагалось 
1сдать в эвсплоатацшо первую очередь 
кедровской автолежневой дороги, но из 10 
километров построено только 3 километра. 
Медленно ведется прорубка трассы.

Затягивается строительству и ремонт 
жилищных и культурно-бытовых объек
тов. План кашитальных работ по жилищ- 
но-му строительству выполнен менее чем 
наноловину, неизвестно когда закончится 
строительство 12 двухквартирных и ше- 
стик;ва,ртнрных домов, склада, магазина, 
школы. Не начато строительство общежи
тия для сезонников и одноквартирных 
домов для вновь прибывающих рабочих.

Затягивание сроков строительства объ- 
1 яш яется тем, что строительная бригада

малочисленна, часто переводится на дру
гие работы. Отдел капитального строи
тельства слабо руководит подготовкой жи- 
.щщного фонда к зиме.

Все эти факты 'известны работникам 
райисполкома, но они стоят в стороне от 
отковоДстВа лесной промышленностью 
Лиона. Вместо того, чтобы активно воз
действовать на ход ле1со,заготовок, глубо
ко вникать в дело и разрабатывать меры 
для устранения недостатков, райисполком 
передал вс'е это на откуп руководителям 
леспромхоза, а руко<Бод11тели леспромхоза 
лишь регистрируют невыполнение плана 
лесоза-готсвок.

Канцелярско-бюфократичеекий метод ру
ководства .лесопунктами, мастерскими уча
стками пустил глубокие корни. Оторвав
шись от жизни, руководите.ли .леспромхоза 
нередко в канцелярско-заседательской 
суйне губят живое дело. Оссбс'нно преус
певает в этом главный инлеенер леспром
хоза тов. Стар'ков. Целыми часами изо 
дня в день сидит он у себя в ка.&инетц и 
старательно высчитывает, когда леспромь 
хоз войдет в график и начнет работать 
ритмично. Не вызывают заметных измене
ний в работе лесопунктов, мастерских 
участков и наезды тов. Старкова. Кроме 
общих указаний и наставлений, главный 
инженер не оказывает никакой помощи 
лесозаготовителям в организаций труда, 
правильной расстановке рабочей силы, в 
решении вопросов,' связанных со снабже
нием лесопунктов материалами и запас
ными частями. В апреле и мае тов. Стар
ков четырежды был на Кедровоком лесо
пункте, однако не предпринял реш'итель- 
ных мер к улучшению использования ме
ханизмов.

В отрыве от нужд и зАнроств лесоза
готовителей работает отдел рабочего снаб- 
Ж'эния леспромхоза, которым руководит 
тов. HoBioiceabHeB. Он не беспокоится о 
том, что на Ооиновском лесопункте в те
чение дв|ух М1есяцев не работают столовые. 
В магазинах лесЮ'Пунвтов и мастерских

участков нередко нет многих товаров 
не'Рвюп » 0о1бходишеети. Не о'рганизовано' 
горячее питание в лесосеках во В1>емя ра
боты. На закооаны© требования рабочих 
тов. Во'Босельцев отвечает стандартной 
фразой:

—  Б|зрите что есть, больше дать не 
можем.

Однако это не вызывает чувства на- 
стоящ'ей тревоги у руководителей испол
кома.

—  Лес сейчас не главное в нашей 
работе, —  говорит за1меститель председа
теля райисполкома тов. Истомин, ведаю
щий леоной промышленностью.

В ранвопо.тк'оме мирятся с рлохой ра
ботой отдельных руководящих работников 
леспро'Мхоза. Сами работники исполкома с 
марте не были не только на лесопунктах 
и мастерских участках, но и в конторе 
леспромхоза, находящейся в 800 метрах 
от райи1спо.лжома..

В течение полутора месяцев пытается 
исполком обсудить на заседании вопрос о 
ходе летних затотовож. Был даже подго
товлен проект решения по этому Bonitocy, 
но по «разным» обстоятельствам обсужде
ние со дня на день откладывается. Работ
ники исполкома не знают нуяед и запро
сов лесозаготовитб.лей. Только невнима
нием работников отдела культуры райвс-, 
полкома можно объяснить факт п.дохцго 
культурного об|Служивання лесозаготови
телей. Клуб на Еедровском Л1есопункте 
работает плохо. Кинофи.льмы на Мельков- 
ском плотбище и Осжновском лесопункте 
не демонстрируются по 20— 30 дней.

Парбигокий райисполком не раз подвер
гался справеаливой критике за плохое 
руководство лесной промышленностью 
района, но надлежащих ,выводов не сде
лано. Интересы де.та требуют покончить 
с «невмешательством» райисполкома в ра
боту леспромхоза.

Т . КУРИЛОВИЧ.

Важнейшим условием повышения уров
ня всей партийной и политической рабо
ты является подбор, обучение и воспита
ние секретарей первичных парторганиза
ций.

За последнее время раикемы партии го
рода Томска стали больше уделять внима
ния воспитанию секретарей первичных 
партийных организаций. Работники пар
тийных комитетов стали чаще бывать в 
первичных партийных организациях и 
вместе с секретарями проводить живую 
организаторскую работу в массах. Улуч
шился инструктаж секретарей парторгани
заций непосредственно на месте, а  так
же на семинарах.

Куйбышевский райком партии провел 
квалифицированный семинар секретарей 
первичных пар-торганизаций промышлен
ных предприятий по вопросу: «О партий
ном контроле деятельности администра
ции на промышленных предприятиях».

Хорошо прошел семинар секретарей, ор
ганизованный райкомом партии непосред
ственно в заводской первичной парторга
низации. iB'ce се'Кретари парторганизаций 
промышленных предприятий собрались на 

[заводе резиновой обуви. Цачальник цеха 
тов. Мусящикова сделала доклад на тему: 
«Как на заводе организовано социалисти
ческое соревнование». Участники семина
ра подробно ознако1Мидись с работой пере
довых людей завода, с тем, как цеховые 
партийные организации,, изучают, обобща
ют II распространяют опыт передов'иков 
завода, ознако-милмсь с наглядной агита
цией. ,

Кировский райком партии провел семи
нар секретарей факультетских партийных 
организаций. С докладом на сешинаре вы
ступил секретарь партийного бюро Том
ского электоомеханическоич) института ин
женеров Ж1елезно'Дорожного транспорта 
тов. Лисовский.

Райком ЕПС1С провел семинаф сО'Крета- 
рей иафторганизаций о подготовке и про
ведении па'ртийных собраний.

Однако в деле подбора, обучения и вос
питания секретарей первичных парторга
низаций еще много серьезных недостатков.

Недавно Томский горком КПСС изучил 
практику работы Вокзального райкома 
партии с секретарями первичных партор
ганизаций; вопрос был обсужден на пле
нуме райкома партии.

Изучение этого вопроса показало, что 
райком партии плохо занимается подбо
ром, изучением и воспитанием секретарей 
первичных парторганизаций. Это привело 
к большой сменяемости их. Во время про
ведения отчетно-выборных партийных со
браний 3 1953 году произошла смена сек
ретарей в 61 парторганизации. Из 

^сменившихся секретарей 23 работали 
I от 1 до 3 месяцев и 28 —  до 6 месяцев. 
Из числа вновь избранных секретарей 9 
освобождены, как не справившиеся с ра
ботой.

В партийных организациях дрожжевого 
завода, школы № 16, артели «Керамик» 
длительное время вообще не было секре
тарей парторганизаций.

Райком партии неудовлетворительно ор
ганизует учебу с секретарями парторгани
заций. Семинары проводятся редко, уро
вень их низок, лучший опыт работы пар
тийных организаций не изучается и не 
распространяется. Отсутствует дифферен
цированный подход к секретарям первич
ных парторганизаций.

Райком партия не проводит тастемати- 
чеекой работы с заместителями секрета
рей парторга'Нпзаций, членами партийных 
■бюро,_ свк.)>отаря.ми цеховых парторгани
заций и паютгруппофгами.

Обучение секретарей нельзя сводить 
только в семинавам. Как Ни ваеты  'ОО'Веты 
и указания, даваемые 'Ce'KpeTapHM партий
ных организаггий на семинарах, совеща
ниях, на заозданиях бюро райкома, они 
не могут зам'снять практическую по-мощь 
на месте. Кадры пафтийных руководите
лей воештываются и закаляются на прак
тической работе, в ход'ё преодоления труд
ностей. Инструктирование же, оторванное 
от практики, сводится, обычно, к даче 
общих указаний, к «накачке» секретарей 
парторганизаций. Это не всегда учитывают 
секретари и работники аппарата Вокзаль
ного райкома КПСС. Живая, организатор- 

|ская работа здесь подменяется проведени- 
I ем многочисленных заседаний и совеща- 
|ний. За последние 6 месяцев райком пар- 
'тнп, кроме пяти шленумов и пяти собра

ний районного партон'шого актива, прошел 
22 заседания бюро райкома и свыше 40 
различили совещаний. Занятость работни
ков райкома подготовкой мате1риалов к 
заседаниям и совещаниям привела к от
рыву многих из них от партийных орга- 
нжзаний.

Об этой ярко свидетельствовали выступ
ления секретарей первичных парторгани
заций на пленуме райкома КПСС. Секре
тарь парторганизации жи.тищно-реМ'О'НТНОЙ 
конторы станции Томск-П тов. Недонекин 
говорил, ч4о за последние три го'да в 
парторгаяизации нс был ни один работник 
райком’а партии. Даже отч1зтно-вы1борные 
партийные собрания проводятся без пред
ставителей pafeoMa КПСС'.

Инструктор райкома тов. Смирнова за 
два года работы в аппарате совершенно 
ке была в 18 парторганизациях. Редко 
бывают в партийных организациях секре
тари и заведующие отделами райкома 
КПСС. Райком партии и его отдел пропа
ганды и агитации мало оказывалп помощи 
секретарям первичных парторганизаций в 
повышении их политических знаний. Один
надцать секретарей парторганизаций в 
этом учебном году совсем не занимались 
повышением своего политического уровня.

Бюро райкома партии в руководстве по
вседневной жизнью парторганизаций сла
бо опиралось на партийный актив. Ро.дь 
членов райкома партии в основном своди
лась к подготовке, обсуждению и приня
тию piemcHHii, а брганиза'Ция исполнения 
этих реш>ений, инст,рукт'ирова.ние ра1бот- 
ников первичных партийных о<ргаииза.ций 
проходи.ти без 'их участия.

Недооценка работы с секретарями пер
вичных парторганизаций, отсутствие 
должного контроля II помощи им привели 
к тому, что ряд первичных парторганиза
ций работает неудовлетворительно. Ежеме
сячно Свыше десяти партийных организа
ций на.рушают требовашя Устава КПСС 
о сроках нровзденпя партийных собраний, 
а  в партюрганизациях мясотрсста, ры^бо- 
завода, рыбторга, лннейнопЬ орса партий
ные собрания не ирошодятся по 'Два —  
три месяца.

Райком] па'ртии допута-ет нарушения 
внутрипартийной демократии. В партий
ной организации рыбторга в течение двух 
лет не проводилось отчетно-выборное 
партийное собрание.

Рййкомы партии должны повседневно 
помогать секретарям первичных парторга- 
шзаций совершенствовать формы и мето
ды руководства. 'Для этого необходимо ре
шительно ■ улучшить ивстфуктированйе 
секретарей парторганизаций.

Инструктирование еекретарей первич
ных парторганизаций невозможно без, глу
бокого знания работы каждой организации. 
Поэтому работники .партийных комитетов 
должны большую часть своего рабочего 
времени бывать в первичных партийных 
организациях, глубоко изучать их работу, 
■обобщать и распространять лучший опыт 
партийной работы. Инструктирование тес
но связаш/ е организацией и проверкой 
исполнения принимае1мых решений, с 
проверкой личных качеств секретаря 
парторгашгзапии.

Инструктирование принесет большую 
пользу тогда, когда им будут заниматься 
не то,лько инструкторы, а весь аппарат 
райкома, в том числе секретари и заведу
ющие отделами, а также члены райкома, 
наиболее подготовленные товарищи из 
районного партийного актива.

Практическая по.мощь на местах должна 
сочетаться с проведением семинаров сек
ретарей первичных парторганизаций. Не
обходимо кбренным образом улучшить 
практшсу проведения семинаров секрета
рей, проводить их дифференцированно, об
суждать на них HanooAeie- актуальные во
просы партийной работы, ерганязовать об
мен опытом. Нужно, чтобы с докладами 
на семинарах выс'Ша.ли и  секретари и 
заведующие отделами райкомов, и секрета
ри первичных парторганизаций.

Чтобы правильно руководить и направ
лять деятельность партийных организаций 
на решение главных хозяйственно-полити
ческих задач, секретари парторганизаций 
должны повседневно повышать свой идей
но-теоретический уровень. На райкомы 
партии ложится серьезная обязанность —  
оказать всестороннюю помощь секретарям 
парторганизаций в политическом образо
вании. Повышению noKHTHKcoKOiro образо
вания секретарей перв1ичных парторгани
заций napTHitebue комитеты додж.ны уде
лять максимальное внимание.

Инструктирование секретарей первич
ных парторганизаций требует от работни
ков райкомов партии глубоких и разносто
ронних знаний, навыков организаторской 
работы. Поэтому секретари райкомов пар
тии должны постоянно учить и направ
лять работников своего аппарата, повы
шать их квалификацию, как партийных 
работников.

А. ПАРШ ИНЦЕВА,
заведующая отделом партийных, Профсо
юзных и комсомольских органов Томского 

горкома КПСС.Областные курсы пропагандистов
в  То.М«же на.чал1и работу областные кур

сы пропагандистов. Из районов области 
прибыло около 200 пропагандистских ра- 
ботнико'В. Среди них руководители круж- 
ко'В по изучению исто'рни КПСС (основно
го типа), Политшкол, В'Нештатаы© лекторы 
paiiKiOMoe и горкомов партии, пронаГанди- 
€ты сети ко'мадмольского политпросвеще
ния.

Слушатели курсов прослушают Чикл 
.текций по истории партии, по вопросам 
международного пололкния, сельского хо

зяйства и  по методике заиятий в круж
ках й политшколах.

Лучшие црапагавдасты поделятся опы
том своей работы.

К чтению лекций привлечены заведую
щие и преподаватели кафедр обществен
ных' наук томских вузов, секретари и 
лекторы обкома и горко'ма партии, ответ
ственные работники областных организа
ций.

Программа курсов рассчитана на ЧЬ 
дней.Полученные знания помогают в работе

Слущатели кружка по изучению исто
рии 'партии при парторганизации пятой 
средней женской школы г. Тю'мска, кото
рым я 'руковожу, за'Кончи.Ди изучение 
учебной программы. В кружке занимались 
учителя начальных классов и воспитате
ли детского дома. Подавно у нас прош.дя 
итоговые занятия.

Подводя итоги работы кружка, слушате
ли поделились мнениями о то.м, как заня
тия в кружке помогают им в практиче- , 
ской работё. Учителя и воспитатели рас-' 
сказали, что приобретенные в кружке зна
ния помогли им лучше организовать свою 
работу, улучшить воспитание учащихся.

Хочется сказать, что итоги работы 
кружка могли бы быть значительно выше,- 
если бы партийная организация постоян
но интересовалась состоянием учебы учи
телей, помот.та повышать идейное со
держание занятий. Однако партийная ор- 
'ганизация этого не делала. Ни секретарь 
парторганизации^ тов. Леухина, ни ее за. 
меститель не побывали ни на одном заня
тии. Они даже не выбрали, время для то. 
го, чтобы присутствовать на итоговых со
беседованиях.

м. КРУГЛЯК,
пропагандист кружка.
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Повысить темпы и качество ремонта 
уборочных машин

Обсуждая' оснащение участникюв 1Бсе- 
союзного совещания работников МТС ко 
всем рабочим, специалистам и служащим 
ма.шм1Ш1о-тракторных станций, механиза
торы Аоивовской МТС брали на сбоя обя

зательство закончить ремонт кохмбай- 
нов в мае. Но вот прошел май, идет 
июнь, а большая часть комбайнового 
парка станции еще не отремонтирована. 
Да и выпущенные из ремонта машины да
леко не готовы к  работе.

Проверка районной комиссией по>казала,- 
что ремонт комбайнов и сельхозмашин ве
дется Б МТС медизнио и с низким каче
ством. У зерно.вых комбашо® обнаружено 
много недодело® в мо.ютильных аппара
тах. Ни на одной машине не установлены 
зерноуловители. В моторе комбайна 23 
появилась течь масла, не подтянуты гай
ки, болть1, неточно отрегулиро'Ва1Но маг
нето.

В прошлом году Аснновская МТС плохо 
использовала льнокомбайны и льнотере
билки. Из 1.600 гектаров посешов льна в 
колхозах зоны МТС лишь 357 гектаров 
было вытереблено машинааш. Объясняется 
это тем, что машины были • плохо .подго
товлены к работе и не обеспечены доста

точным количеством инструмента и запас
ных частей, плохо подготовлены кадры 
льнотер Оби льщико1В.

Прошлогодние ошибки повторяются и 
нынче. Из 11 льнотеребило"К ш  одна пол- 
ноетыо не отремоятирювана,' а подготовка 
льноком1байнов к работе не начата.

Неудовлетворительно идет ремонт в ма- 
с-те'рсжюй МТС и других уборочных машин. 
Подходит время сило1Соваиия кор?юв. Од
нако из 16 имеющихся в МТС силосоре
зок в ремонте находятся только три. 
Насть силосорезок до сих пор не приве
зена из колхозов.

Мапгинно-тракторная станция распо'ла 
гает 29 тракторными сенокесилкаж i 
одной самоходной кесилжей. Однако 20 из 
шдх находятся в колхозах, ни одна маши
на не ремоитируется. Не готовы к районе 
и тракторные волокуши, которые также 
находятся в колхозах.

Асиновокая.МТС располагает всем не
обходимым, чтобы ушешно и своевремен
но, с ВЫС01КИМ качеством вести ремонт 
номбашов и других уйо/рочных манши. 
^десь имеются квалифицированные кадры 
ремонтников. ToiKapn тт. Черньштов, Герб, 
Риидевнч, слесари тт. Масулис, Георгнца, 
кузнецы тт. Лаворчик, Лйсмааис, комбай
неры тт. Семенов, Мишутов, Новалевич и 
многие другие оистематичеюки выполняют 
задания на 150— 200 процентов. Мастер
ская оснащена но-выми станками, в до
статке имеется инстру.мент. Однако ни да- 
фжтор МТС тов. Свдоренко, ни главный 
инженер .тов. Шподаренко по-серьезному 
организацией ремонта уборочнбгх машин 
не занимались.

Механик-ко1Нтролер тов. Еапиное ми
рится с браком в работе, не требует вы
сокого качества ремонта комбайнов и <?е- 
ноуборочных машин.

^Не ПР01И30ШЛО пдаемет в этом году и е 
подготовкой кадров для работы на убо
рочных машинах. До сего времени даже 
не подебраны люди для обучения работе 
на льнотеребилках и тра.кторных сеноко
силках.

Руководители Асиновсжой МТС должны 
пршгять меры к тому, чтобы покончнть с 
раскачкой и медлительностью в подготов
ке к сенокошению и уборке урожая, по
высить качество и темпы ремотпы х ра
бот.

И. НОРШУНОВ.

□ □ □ --------------------------
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ФЕЛЬЕТОН

По воле волн...

Томский вавод реакущих инструментов.
На снимке: М. П. Тимофеева — фрезеровщица цеха плашек. Сменную 

норму она выполняет на 150— 170 процентов, работает без брака.
' . Фото Ф. Хитриневича.

По методу профессора В. А. Неговского

По страницам районпых газет
ЛЕКЦИИ ДЛЯПИОНЕРСКИЙ ЛАГЕРЬ В КОЛХОЗЕ

Члены ceHbxoisapTeHH имени Жданова 
постановили открыть колхозный пионер
ский лагерь. Он будет расноложен на бе
регу Оби, на живописном месте у устья 
реки Шегарки) Лагерь рассчитан на 25 
мест.

Для оборудования лагеря выдеЛено 
15.000 рублей. Кроме этого, колхоз отпу
скает 10 центнеров хлеба, 3 центнера мя
са, 800 еттров молока, 40 килограммов 
сахара, приобретает фрукты, крупы, ма
кароны и  другие продукты.

Всего будет израсходовано на пионер
ский лагерь около 30 тысяч руб.гей.

«Колхозное знамя», 
Кривошеинский район.

РАБОЧИЕ И СЛУЖ АЩ ИЕ Е Д УТ В 
САНАТОРИИ И ДОМА ОТДЫХА

Ежегодно многие трудящиеся нашего 
района отдыхают на курортах и в домах 
отдыха.

На курорт «Ессентуки» в 1953 году 
ездил электродильщик Андарминского ле
сопункта тов. Ф. - Шарга. На сибирских 
курортах побывали ме.ханизаторы Галкин- 
ской МТС Д. К. Косых, Т. II. Гончерко и 
другие. На куро-рте -«Карачи» .побывал 
П|)еяседатель ■ Тетеринского сельпо М. Ф. 
Андриенко, в доме отдыха —  рабочий 
райпотребсоюза А. Н. Сухарев.

По путевкам профсоюзов в 1954 году 
на курорты и в до-ма отдыха поедут 25 
человек рабочих леспром.хоза, 5 работни
ков  ̂торговли и многие другие. Сейчас от- 
ды.хают в Евпатории председатель Тете
ринского сельсовета тов. Шуваев, на ку- 

«HoiwBre» —  механик Галкинской
МТС тов. Дрей.

«Ленинская правда», 
Бакчарский район.

ВЫПУСКНИКОВ СРЕДНИХ 
ШКОЛ

. Кафедры математиш, русского языка й 
литературы Колпашевюкого государствен
ного учительского института орга.ыизова.ти 
чтение лекций для выпускников средних 
школ. Заведующий кафедрой математики 
0. Г. Широколобов прочитал три лекции. 
Декщш посетило 320 учащи.хся средних 
школ. Заведующий 'Кафедрой русского язы
ка и литературы Н. Н. Прозоров прочитал 
лекц ш .д ля  учащихся десятых классов: 
«Социалистический реа.тизм метод со
ветской литературы», «Критогческий реа
лизм и йути его развития», которые про
слушало 210 человек.

|Директор института А. М. Сперанский 
приступил к чтению лекций на тему: 
«Операции над обратными тригонометри- 
чсскими функциями».

«Советский север», 
г. Колпашево.

РАДИОФИКАЦИЯ И ТЕЛЕФОНИЗАЦИЯ 
КОЛХОЗОВ И МТС

В первом квартале текущего года в 
районе установлена полуавтоматическая 
станция на 240 номеров. Радиофицирова
ны Чаивская МТС и колхоз имени Еалж- 
нина. По колхозным радиоузлам за это 
время радиофицировано 126 квартир, по 
узлам Министерства связи —  193 квар
тиры.

В течение года будут радпофицированы 
КО.ЧХОЗЫ имени Буденного, имени Кирова, 
имени Ворошилова, Нижне-Набсрккная 
улица села Подгорного, поселки Минеевка, 
Колы.вавск. Проведена »нутрико.1.хозная 
телефонизация в сельхозартелях имени Ка
линина, имени Буденного и других.

«Ленинское знамя», 
Чаинский район.

В октябре прошлого года на заседании 
выездной сессии Академии медицинских 
наук СССР в г. Томске был прочитан 
профессором В. А. Неговским доклад на 
тему: «Методы восстановления жизненных 
функций организма, находящегося в со
стоянии агонии или клинической смерти». 
Врачи и субординаторы Томской город
ской больницы, заинтересовались этим 
методом, решили внедрить его в свою 
практику. Был 'смонтирован аппарат для 
внутриартериального пере.ливания крови и 
аппарат для проведения искусственного 
дыхания (двухкамерный мех).

Недавно станцией скорой помощи в го
родскую бо.тышцу была доставлена боль

ная С. с повреждением крупного кровенос
ного сосуда в правой подмышечной обла
сти. Больная в результате большой потери 
крови . находилась в состоянии агонии: 
сердцебиение не прослушивалось, пульса 
не было, дыхание оказалось резко нару
шенным.

Мы применили метод профессора Негов
ского. В результате восстановилась дея
тельность сердца, появился пульс, глубо
ким и равномерным стало дыхание. Боль
ная пришла в сознание. Жизнь ее была 
спасена.

В. ВШИВКОВ,
субординатор Томской городской 

больницы.

В техникумах города Томска
На днях 60 учащихся третьего курса 

библиотечного техышсуыа вернулись с 
двухмесячной производственной практики, 
которую они проходили в Томском, Аси- 
новском, Кривошеинском и других райо
нах области.

В Асиновском районе практику прохо
дили выпускницы Р. Николаева, Л. Клюб- 
ченко и А. Балабанова. Они провели в 
сельских клубах и на полевых станах 
28 громких читок, сделалп 4 книжных 
выставки, выпустили 18 боевых листков.

Сейчас в техникуме начались экзаме
ны. В этом году должно быть выпущено 
свыше 70 библиотечных работников и за
ведующих сельскими клубами. Большин
ство выпускников будет направлено на 
работу в районы Томской области.

В заочном секторе техникума проходит 
подготовка к экзаменационной сессии.

Съехались заочники из Томской, Новоси
бирской, Кемеровской областей и Алтай
ского края. Выпускные экзамены будут 
держать 54 студента-заочника.

***
Б техникуме общественного питания 

начались выпускные экзамены. Первыми 
сдавали Экзамены по бухгалтерскому уче
ту выпускники бухгалтерского отделешя. 
Из 28 человек, сдававших экзамен, 26 че- 
ло'век получили оценки «отлично» и «хо
рошо».

Выпускники этого отделения получают 
специальность бухгалтеров предприятий 
общедтвениого питания.

Выпускники техники-технологи по 
приготовлению пищи и техники-механики 
по монтажу и эксплш'^ации холодильни
ков и кошресеорных установок присту
пили к защите дипломных проектов.

Б конце мая на Томской грузовой при
стани ежедневно можно было видеть 
невысокого подвижного человека. Он с 
необыкновенной быстротой передвигался 
по берегу и перехватывал на ходу всех, 
на ком была речная форма...

—  Я от товарища Тяпкнна, от дирек
тора торгово-закупочной базы рыболов- 
потребсоюза, —  говорил он, —  помогите 
ускорить доставку горшков и чугунов в 
Александровский район. Рыбаки, пони
маете ли, ждут —  не дождутся...

Б диспетчерском отделе районного уп
равления речного .пароходства представи
тель вел себя более энергично. Он гово
рил:

—  Я от товарища Тяпкина... Вижу, 
вижу, что с вами каши не сваришь: гор
шочки и чугуночки-то до сих пор не от
правлены! Я жаловаться буду!

Представитель тов. Тяпкина хорошо 
энал, что Г01В0 РИТ. Услышан, что на при
стани лежат без движения товары народ
ного потребления, руководители районного 
управления пароходства забшти тревогу:

—  Отправить немедленно! —  распоря
дились они. —- Снять все, а эти грузы 
погрузить!

И вот через неделю горшки и чугунки 
были доставлены в Александрово. Встре
тившие. пароход представители Алексан
дровского рыбкоопа недоуменно посмотре
ли на груз, потом друг на друга и  сказа
ли речвикам:

—  Везите обратно! Нам горшки и чу
гунки не нужны.

—  Как так?! —  удивились речники. 
—  Представитель Тяпкина говорил, что 
рыбаки Очень нуждаются в горшках и 
чугунках.

—  Не верьте Тяпкину! У нас этих са
мых горпшш достаточно.

Пришлось речникам обратно везти гор- 
П1КИ и чугунки. Привезли их в Томск и 
с т а ж  подечитывать, во сколько обошлось 
государству безответственное отношение к 
делу тов. Тяпкина. Подсчитали и вздох
нули:

—  Две тысячи!
По-ивому отнесся к случившемуся 

председатель правления Томского рыболов- 
потребсоюза тов. Максимов. Прикинув 
убыток на счетах, он сказал:

—  Пустяковая сумма!
Речников Томской пристани осаждают 

представители и других тяпкиных. Особен
но настойчивы пос.танцы областной конто
ры Заготзерно. Они требуют, чтобы речни
ки немедленно отправили в районы области 
пустые мешки для районных контор За-

готзерно. Речники цезоншо им указывают:'
—  Мешки отправим. Но вы выгру

зите те мешки, которые послали в облза- 
готзерно руководители районных контор.

—  Ну, это дело десятое, —  отвечают 
представители облзаготзерно, —  эти меш
ки томские, а те —  районные. Разница 
большая!

Так и плывут навстречу- друг другу 
мешки, перевоз которых обходится госу
дарству не в одну сотню рублей.

По-иному разбазаривают средства руко- 
вирители торгового отдела при облпотреб
союзе и облпромтехсяаба облпромсовета. 
Они занялись перевозками ведер. Бот, на. 
примет, 4 июня в Колпашево прибыла из 
ToiMCKH партия ведер по разнарядке (Убл- 
потреб-союза. Еолпашевцы эти ведра при
нимают и на тот лее пароход грузят дру- 
1тие ве-дра —  артели «Металлист» по раз
нарядке облнромтехснаба. Потом идут в 
грузовую контору и подсчитывают:

—  Сегодня управляющий облпромтех- 
спабом тов. Житковский взял реванш —  
больше занарядил ведер, чем товарищи 
из облпотребсоюза. 2:1 в его пользу. 
Одних убытков полтысячи рублей.

И плывут ш) обским шросторам по В01ле 
волн навстречу друг другу одинаковы© 
товары. Иногда в этот однообразный по
ток ВНОСЯТ разнообразие. Бот, нащшмеф, 
привезли ретшики в Каргасок черное ли
стовое железо и сообщают:

—  Принимайте груз для колхозов.
—  Нам нужно черное железо, —  отве

чают работники Еаргасокского райпотреб
союза, заглянув в накладную, —  а тут 
написано; «оцинкованное». Бегите обрат
но!

—  Да вы посмотрите внимательнее, вот 
оно —  настоящее черное железо.

—  Бидим! Но тут написано —  оцин
кованное. Везите, везите обратно.

Так и не взяли черное железо только 
потому, что в накладной оно было назва
но оцинкованным. Сотни рублей были 
разбазарены...

П.тёщут обские волны, щелкают счеты 
в бухгалтерии пароходства, растут суммы 
денег, выброшенных на ветер. И по- 
прежнему юрко снуют по пристани пос
ланцы руководителей типа Тяпкина, лю
дей, не берегущих государственную ко
пейку.

Нужно призвать в порядку нерадаы х 
руководителей, воторы© нацлевательоки 
'0ТНО1СЯТСЯ к планированию грузоперевозок, 
тратят на ,из.типтие перевозки государст- 
веиные деньги.

В. ЛИПАТОВ.
-IIIIIIIIIIII-

Солнечное затмение 30 июня 1954 года
30 июня 1954 года в СССР будет на

блюдаться полное затмение Солнца. Тень 
Луны вступит на территорию СССР на бе
регу Балтийского моря, на границе Литвы 
с Латвией, в 15 часов 54 минуты по 
моежововому времени. Пройдя через Литву, 
тень Луны пересечет Гродненскую, Мо- 
зырьскую. Минскую п Молодечненскую 
области БССР. Затем лунная тень вступит 
на Украину. Города Днепропетровск, Киев, 
Полтава, Чернигов, Жданов и другие ока
жутся в поло-се полного затмения 
или неподалеку от нее. Покинув Украину, 
лунная тень пройдет через Ростовскую об
ласть, Ставропольский и Краснодарский 
края. Кабардинскую, Северо-Осетшшкую и 
Дагестанскую АССР, через Грузинскую и 
Азербайдлсанскую ССР, пересечет Каспий
ское море, южную оконечность Туркмен
ской ССР и вступит на территорию Пра-

на. Это произойдет в 16 часов 47 минут 
по москавскоигу времени.

В Томске зат.А1ение Солнца будет набшо- 
даться как частной. Начало затмения по 
томскому времени —  в 19 чаюю® 25 ми
нут, конец затмения— в 20 часов 58 ми
нут. В момент наибольшей фазы затмения 
—  в 20 часощ 13 минут— сбудет закрыта 
половина диска Солнца.

Астрономические обсерватории СССР 
проводят большую подготовительную ра
боту к наблюдениям солнечного затмения. 
Б район П0.ТН0Г0 затмения высланы экс
педиции, оснащенные цервоклассными 
инструментами, изготовленными отечест
венной промышленностью. Результаты 
наблюдения будут иметь огромное науч
ное значение.

А. ЛЕЙКИН, 
зав. кафедрой астрономии Томского 

государственного униворситета.

Н О  СЛЕДАМ  Н АШ И Х ВЫ СТУПЛЕНИЙ

Кинообслуживание улучшено
Б № ^90 газеты «Красное Знамя» под 

рубрикой «Короткие сигналы» сообщалось 
о том, что в населенных пунктах Альмя- 
ковского и Апсагачевского Сельских Сове
тов, Пышкино-Троицкого района, два ме
сяца не демонстрировались кинофильмы.

Заведующий Пышкино-Тронцким б и 
онным отделом культуры тов. Погребков 
сообщил в редакцию, что для обслужива
ния населения этих сельсоветов выделена 
кинопередвижка. Кинообслулшвание улуч
шено.

„Беспорядки
железной

I Под таким заголовком' в газете «Крас
ное Знамя» от 12 мая была помещена 
корреспонденция, в которой рассказыва
лось о плохой работе узкоколейной желез
ной дороги в Ергайском леспромхозе.

Исполняющий обязанности начальника 
комбината «Томлес» тов. Дабзовский сооб
щил редакции, что факты, указанные в 
корреспонденции, подтвердились. Коррес-

на Ергайской 
дороге"

понденцпя обсуждалась на партийном соб
рании леспромхоза.

На старшего диспетчера тов. Бузова на
ложено партийное взыскание.

Для улучшения перевозок пассажиров 
на дороге внедрено движение поездов по 
твердому графику от станции Ергай до 
поселка «Центральный».

В

Корейский 
на совещании

вопрос 
в Женеве

Более полутора месяцев продолжает
ся обсуждение корейского вопроса на 
Женевском оовещанни министров иност
ранных дел. Вопреки явным стремлениям 
делегации США и некоторых поддер
живающих ее делегаций сорвать оконча
тельное мирное урегулирование в Корее, 
представители Советоного Союза, Китай
ской Народной Республики и Корейской 

'Народно-Демократической Республики 
настойчиво шп5т пути сближения точек 
зрения участников совешаяич по этой 
острой международяой проблем?.

В своем заявлении 5 июня г.лава со 
ветской делегации В. М. Молотов выде
лил ряд важньк вопросов, по которым 
можно было бы уже теперь прийти к со
глашению. В. М. Молотов заказал на то, 
что все участники советпаиня высказы
ваются за проведение выборов в обще
корейское Национальное собрание; сбли
зились точки зрения по вопросу о соз
дании общенорейсного органа для прове
дения выборов; участники совещания 

J  признали необходимость вывода всех 
иностранБых войск из Кореи; они согла
сились также, что выборы должны про
водиться под наблюдение^! международ
ного органа; наконец, на совещании 
признана важность создания таких усло
вий, которые не позволили бы нарушить 
соглашение о перемирии и обеспечили 
бы мирное развитие Кореи.

В предложениях Корейской Народно- 
Демократической Республики, поддер
жанных делегациями СССР и КНР, пре- 

^  дусматривается создание общекорейокой 
комиссии из представителей обеих час
тей страны для проведения общекорей
ских выборов, вывод всех иностранных 
войск До проведения выборов, принятие 
на себя государствами, особо заинтере
сованными Б обеспечении мира на Даль
нем Востоке, обязательства обеспечить 
дальнейшее мирное развитие Кореи. Ки
тайская делегация, со своей стороны, 

т  предложила, чтобы наблюдение за обще
корейскими выборами осуществляла ко-

миссия из представителей нейтральных 
стран.

Позиция СССР, КНР, КНДР в корей- 
скоси вопросе не могла не произвести 
глубокого впечатления на мировую об
щественность. Английская газета 
«Таймс» писала, что В. М. Молотов 
выдвинул на заседании 5 июня положе
ния, «против которых мало что можно 
возразить». Норвежская газета «Арбей- 
дербладет» отмечала: «План объедине
ния Кореи, который был предложен Мо
лотовым, означает безусловный про
гресс... Было бы неудачным .шагом, ес
ли бы представители западных стран на 
совещании в Женеве не отнеслись серь
езно к предложению Молотова и Чжоу 
Энь-лая».

Пытаясь замаскировать свои подлин
ные замыслы, представители США и 
поддерживающие их делегации неодно
кратно заявляли о трибуны Женевского 
совещания о своей' готовности прийти к 
соглашению по корейскому вопросу. Од
нако предложения, выдвигаемые амери
канцами и лисынмаЦо'вцамй, не могут 
быть расценены иначе, как ' преднаме
ренные препятствия на пзгги .разрешения 
корейского вопроса. Эти предложения 
игнорируют реальную обстановку, сло
жившуюся в Корее, и представляют со
бой обреченную на провал попытку ре
шить судьбы корейского народа без ■ ко
рейского народа.

Возражения лисьшмановцев и амери
канцев против разумных предложений 
делегации КНДР выдают замыслы про
тивников мирного урегулихювания в Ко
рее, которые хотят распространить ан
тидемократический режим, установлен
ный в Южной Корее, на всю террито
рию Кореи.

Неприемлемость для поборников мира 
подобной позиции признает иностранная 
печать. Так, французская буржуазная 
газета «Фигаро» указывала, что если 
США и их сторонники отклонят предло- 
ягения Нам Ира и оставят Корею разде
ленной, то у Ли Сын Мана не будет 
иной возможности уклониться от народ
ного гнева, нежели бросить истощенную

страну в авантюру новой войны. Как 
бы в подтверждение этого. Ли Сын Ман, 
партия KOTOiporo потерпела недавно на 
выборах явное поражение, собрав всего 
36,8 процента голосов, выступает о про
вокационными требованиями прервать 
oecyfflneHne'корейского во!проса в Жене
ве и «прибегнуть к военной силе». Из
вестно, что высокопоставленные амери
канские представители, посетившие в 
последнее время Корею, вели перегово
ры об усилении военных приготовлений 
в Южной Корее и, в частности, о созда
нии 15 новых дивизий.

Лисъшмановцы и их американские 
вдохновители, взяв курю на срыв перего
воров по корейскому во.прюсу, все же не 
решаются в данный момент прервать их, 
в значительной мере из^за боязни осуж
дения такого шага мировым , обществен- 
кьпи мнением, в том числе мнением сво
их собственньк стран. Примечательно в 
этой связи недавнее выступление амери
канского сенатора Морзе, резко критико
вавшего политшгу США на Дальнем Во
стоке и предупреждавшего, что «военная 
клика (в США — С. И.) твердо решила 
вовлечь в ближайшее время страну в 
войну в Аз'ии».

Прогрессивная общественность мира и 
представители трезво настроенных кру-. 
гов в буржуазных странах, внимательно 
следящие за обсуждением корейского во
проса на Женевском совещании, одобря
ют позицию Советского Союза, КНР, 
КНДР, которые настаивают на Том, что 
соглашение по корейскому вопросу воз
можно, и последовательно добиваются 
окончательного мирного урегулирования 
в Корее.

Подрывные действия США 
против ООН

в  своем заявлении 5 июня на Женев
ском совещании министров иностранных 
дел В. М. МолотО'В 5гказывал: «Предста
вители США стремятся изобразить себя 
защитниками Организации Объединен
ных Наций даже тогда, когда с их 
стороны оказывается грубое давление 
на эту международную организацию, 
когда под их нажимом проводятся скан
дальные нарушения О1сновяых положе
ний Устава ООН, например, в корейском 
вопросе или в отношении прав Китай
ской Народной Республики. Но наруше
ниями принципов и самого Устава ООН

нельзя поддержать и укрепить междуна
родный авторитет ООН».

Очередным американским мероприя- 
таем, направленньш на подрыв основ 
ООН, является так назьшаемое обращег 
кие Таиланда в Совет Безопасности ю 
посылке « ^ п п ы  наблюдателей» ООН в 
Индо-Китай на том «основании», что сло
жившееся там положение будто бы «уг
рожает безопасности Таиланда».

Едва ли может возникнуть сомнение в 
том, что обращ1еиие Таиланда сделано по 
прямому указанию Соединенных Шта
тов. «В Ин.дии, — писала индийская га
зета «Амрита базар патрика»,—сущест
вует широко распространенное подозре
ние о том, что предложение Таиланда 
было фактически инспирировано США». 
Другая индийская газета «Хиндустан 
тайме», называя деймвия Таила1нда «ди
версионным маневром», подчеркивала, 
что они явно не отвечают интересам са
мого Таиланда. Таиландская газета «Ли
берти» признавала, что представ'итель 
Таиланда выжидал, для обращения в 
ООН такого момента, когда представи
тель США займет место председателя 
Совета Безопасности.

Этот инспирированный Соединеннымн 
Штатами шаг стоит в одном ряду с дру
гими действиями американских правя
щих кругов, направленными на расши
рение' войны в Индо-Китае. Обращение 
Таиланда в ООН показьтает, что гос
подствующие в США круги непрочь пов
торить в Индо-Китае «корейский вари
ант» и использовать Организацию Объе
диненных Наций для развязывания 
новой агрессии.

Известно, какую позорную роль сыг
рала ООН в корейской войне, поддав
шись давлеН;ШО США и с т а в  воюющей 
стороной в Корее. Китайская газета 
«Женьминьжибао», подчеркивая, что в 
вопросе об Индо-Китае «сегодня Даллес 
идет по той же дорожке», предупрежда
ет; «В настоящее время моральный ав
торитет ООН подвергается серьезной уг
розе со стороны американских авантю
ристов. Поэтому все государства, стре
мящиеся защитить Устав ООН и восста
новить прежнее значение ООН как ору
дия мира, должны сорвать заговор 
США».

При обсуждении предварительной по
вестки дня Совета Безопасности пред
ставитель СССР решительно выступил

npoTiiB рассмотрения Советом «обраще
ния Таиланда». Он разоблачил действи
тельные цели вдохнов'ителей «обраще
ния», указав, что его появление «нельзя 
объяснить чем-либо иным, кроме как 
стремлением агрессивных кругов по.ме- 
шать совещанию в Женеве, помешать 
ведущимся там переговорам, направлен
ным к тому, чтобы обеспечить путь для 
мирного урегулирования индо-китайского 
вопроса».

Послушное Соединенным Штатам 
большинство членов Совета Безопасно
сти проголосовало за включение в по
вестку дня вопроса, предложенного де
легацией Таиланда. Советский Союз про
голосовал протАв, подчеркнув тем са
мым, что он последовательно борется 
против нарушения основных принципов 
ООН, отстаивает авто-ритет этой ме1жду- 
народной организации.

Против политики 
боннских правителей

Антинациональная политика Аденауэ
ра,  ̂ направленная на включение Запад
ной Германии в «европейское оборони
тельное сообщество» и на использование 
западногерманских войск в интересах 
американских монополий, встречает ра
стущее сопротивление не только в ши
роких массах немецкого народа, но и 
среди представителей влиятельных бур
жуазных кругов в Бонне. Обществен-, 
ность Западной Германии ищет решение 
германского вопроса не в «европейско’м 
оборонительном сообществе», а в осу
ществлении подлинной безопасности на
родов, и в этой связи уделяет большое 
внимание предложениям Советского пра
вительства о создании йистемы коллек
тивной безопасности в Европе.

«Только в рамках действительно об
щей системы безопасиостй, — заявил На 
сессии Всемирногд Совета Мира бывший 
германский рейхсканцлер Йозеф Вирт,—'  
будут предотвращены ужасы оружия 
массового уничтожения, и народы смо
гут жить в мире».

Осудил политику Аденауэра по вопро
су о «европейснолм оборонительном со
обществе» и Генрих Брюнинг, занимав
ший пост рейхсканцлера Германии с  
1930 по 1932 год. Выступая перед,

людьми, которьпи, по словам одной аме
риканской газеты, «принадлежит реаль
ная BflagTb в Западной Германии», Брю
нинг заявил, что «воссоединение Герма
нии ни в коем случае не будет достигну
то, если будут требовать, чтобы объеди
ненная Германия была вовлечена в «ев
ропейское оборонительно© сообщество».

Выступление Брюнинга, вызвавшее 
раздражение и тревогу боннских прави
телей, было сочувственно встречено ря
дом органов западногерманской печати.' 
Так газета «Ганноверише пресс», под
черкивая большой политический опыт 
Брюнинга, писала, что «голос бывшего 
рейхсканцлера не должен остаться 
неуслышанным даже в том случае, волн 
он звучит не слишком приятно для ушей 
боннских политиков».

Положения, высказанные Брюнингом, 
полостью поддержал, другой бывший 
рейхсканцлер Германии Ганс Лютер. 
Агентство АДН отмечало в этой связи, 
что из четырех бывших рейхсканцлеров 
Германии периода веймарской респуб.ли- 
ки три высказались против политики 
Аденауэра. Что касается четвертого быв
шего рейхсканцлера фон Палена, рас
чистившего, как известно, дорогу к вла- 
сга Гитлеру, то он выражает полное со
гласие с проамериканской политикой 
Бонна.

Для настроений, господствующих в оп
ределенной части правящих кругов За
падной Германии, характерны выступле
ния буржуазной «сво1бодной демократеие- 
ской партии» за нормализацию отноше
ний о Совегск.им Союзом, Китайской На
родной Республикой и странами народ- 

'иой демократии. Следует отметить также 
выступления Олленхауэра и других ли
деров социал-демократической партии, 
высказывавшихся против включения За
падной Германии в «европейское оборо- 
нительйое сообщество» и за создание 
системы коллективной безопасности в 
Европе.

Политика боннских правителей и их 
заокеанских хозяев, связавших Запад
ную Германию с военной политикой 
американских империалистов, не нахо
дит поддержки в немецком народе. По
литику эту осуждают все трезво настро
енные немцы.

С. ИВАНОВ,
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Открытие X съезда Коммунистической 
партии Чехословакии

ПРАГА, И  июня. (ТАСС). Сегодня в 
Праге начал свою работу X съезд Комму
нистической партии Чехословакии.

Присутствующие бурными аплодисмен
тами встретили появление за столом пре
зидиума членов Президиума Центрального 
Комитета КПЧ и главы делегации Комму
нистической партии Советского Союза на 
X съезде КПЧ первого секретаря ЦК Ком
мунистической партии Советского Союза 
Н. С. Хрущева.

В ложе президиума занимают месга чле
ны делегаций братских коммунистических 
и рабочих партий.

Тепло встреченный, на трибуну под
нимается член политического секретариата 
ПК КПЧ Антонин Занотоцкий. От имени 
ЦК КПЧ он приветствует делегатов съезда 
и членов делегаций братских коммунисти
ческих и рабочих партий.

По предлолсению, Запотоцкого присутст
вующие почтили вставанием память вели
кого продолжателя бессмертного дела 
Ленина —  Иосифа Виссарионовича 
Ста.тина, верного ученика Ленина и 
Сталина —  Клемента Готвальда.

Напомнив исторические решения IX 
съезда КПЧ о строительстве социализма, 
Запотоцкий указал, что вся дальнейшая 
жизнь партии и страны проходила под 
знаком выполнения этих решений.

Запотоцкий остановился на внешней 
политике правительства Чехословацкой 
республики, подчеркнув, что эта политика 
направлена на, укрепление непоколебимой 
дружбы с Советским Союзом, странами на
родной демократии и всем лагерем мира.

Далее оратор отметил успехи в строи
тельстве социализ.ма в Чехословакии и 
указал на огромное значение нового Уста
ва КПЧ, принятого на национальной кон
ференции в 1952 году.

Речь Антонина Запотоцкого много раз 
прерывалась аплодисментами.

По поручению Центрального Комитета

Коммунистической партии Чехословакии 
Антонин Запотоцкий открывает съезд. Де- 
.дегаты поднимаются и поют «Интернацио
нал».

Затем был избран президиум и другие 
органы съезда и утверждена следующая 
повестка дня:

1. Открытие X съезда Коммунистической 
партии Чехословакии —  тов. Антонин За
потоцкий.

2. Отчетный доклад о деятельности 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Чехословакии и дальнейшие зада
чи партии —  докладчик тов. Антонин Но
вотный.

3. Отчетный доклад о деятельности Цен
тральной ревизионной комиссии Коммуни
стической партии Чехос.товакии —  док
ладчик тов. Йозеф Штетка.

4. Директивы по плану развития народ
ного хозяйства на 1955 год и кратко
срочный план существенного повышения 
сельскохозяйственного производства в бли
жайшие 2 —  3 года —  докладчик тов. 
Вильям Широкий.

5. Изменения в Уставе Коммунистиче
ской партии Чехословакии —  докладчик 
тов. Вацлав Пашек.

6. Выборы Центрального Комитета Ком
мунистической партии Чехословакии и 
Центральной ревизионной комиссии.

После этого председательствующий На 
съезде Антонин Запотоцкий предоставляет 
слово для доклада по второму вопросу по
вестки дня Антонину Новотному.

ПРАГА, 11 июня. (ТАСС). После пере
рыва X съезд Кошунистической партии 
Че.хословак1ии заслушал отчетный доклад 
Иорфа Штетки о .деятельности Централь
ной ревизионной комносии Ком1мунистиче- 
сйой партии Чехословак™.

На вечернем заседании начались пре
ния по отчетным докладам ЦК КПЧ и 
Центральной ревизионной комиссии.

Ж е н е в с к о е  с о в е щ а н и е  м и н и ст р о в
и н о ст р а н н ы х  д е л

Подписание торгового соглашения между Чехословакией и Норвегией
ПРАГА. 11 июня. (ТАСС). Чехословац

кое телеграфное агентство передает, что в 
Праге подписано соглашение о товаро
обмене между Чехословакией и Норвегией. 
Новое соглашение предусматривает су
щественное расширение торговли между 
обеими странами. Чехослотвия будет

импортировать из Норвегии рыбу, рыбий 
лсир, железную руду, цветные металлы 
и др. Норвегия будет вывозить из Чехо
словакии сахар, текстиль, автомобили, 
мотоциклы и другие изделия чехословац
кой промышленности.

Просвещение трудящихся в Польше
ВАРШАВА. 11 июня. (ТАСС). В по

слевоенные годы в Польше создана широ
кая сеть общеобразовательных и спе
циальных школ для трудящихся. В на
стоящее время в городах и селах Польши 
открыто свыше 1.600 начальных и семи
классных школ для взрослых.' За послед
ние пять лет их число возросло почти в 
восемь раз. В текущем учебном году эти 
школы посещает свыше 67.600 человек. 
В период е 1948 по 1953 год в школах 
для взрослых получили семилетнее образо. 
ванйе более 123 тысяч трудящихся. Кро
ме, того, в стране имеется свыше 150 об

щеобразовательных вечерних и заочных 
школ. Открыто также 11 вечерних выс
ших инженерных училищ. В них обу
чается около 14.300 рабочих и крестьян. 
В настоящее время ведется - подготовка к 
новому учебному году в школах для 
взрослых, а также в системе вечернего и 
заочного обучения. В новом 1954— 55 го
ду в начальные и средние школы для 
взрослых будет принято свыше 130 ты
сяч рабочих и крестьян. Значительно рас
ширяется сеть сельскохозяйственных 
школ, открываются новые заочные школы 
для агротехников и зоотехников.

Шведский моряк о поездке 
в Советский Союз

СТОКГОЛЬМ, 11 июня. (ТАСС). В 
Стокгольм из Ленинграда возвратилось 
шведское торговое судно «Гвиана», до
ставившее в советский порт товары.

Шведские моряки заявили сотруднику 
газеты «Экспрессен», что поездка в Ле
нинград и пребывание там в течение не
дели оставили большое впечатление. Тако

го дружеского приема мы никогда раньше 
не встречали, сказал второй машинист 
Гуннар. Экстрем. Нас пригласили осмот
реть достопримечательности города. Мы 
побывали на футбольном матче, посетили 
театры, музеи. Каждый из нас мог пойти, 
куда он хотел. Жители города были весь
ма предупредительны.За расширение международной торговли

ЖЕНЕВА. И  июня. (Спец. корр. ТАСС).
Оетодня под прей1седа'гельством1 В. М. Мо
лотова состоялось очередное пленарное 
заседание девятнадцати де.дегаций, участ
вующих в обсуждении кофсйского вопроса.

Как известно, на предьщущем пленар
ном заседании 5 июня глава Д'елегации 
СССР В. М. Мо.дотов подвел некоторые об
щие итоги, дискуссии и внес на рассмот
рение сов^зшания проект решения, в ко- 
ТОРО.М выделены те вопросы, по которым 
можно было бы сейчас прийти к оогласо- 
вапно.му решению, а также те вопросы, 
по которы.4: обнаружились расхождения и 
которые, caexoiBaTarbHo, долишы быть под
вергнуты 'допо.дннтельному ра1ссмот'рению.

Оо©зтевая Д1елегация предложила в 
своем проекте решения указать, что уча
стники совещания договорил1ись о следу
ющих основных принципах, ОТНОСЯЩИ-ХСЯ 
к мирному урегулированию корейского во
проса;

в целях объединения Кореи и создания 
единого независимого и демократического 
корейского государства на территории 
всей Кореи доляшы быть проведены в те
чение Ш'зсти М'есяце® пос.те достижения 
соглашения свободные выборы на основе 
тайного гшгосования при всеобщем изби
рательном праве. Представительство в об
щекорейском законодательном органе дол
жно быть пропорционально населению 
всей Кореи; '

для HojroTOBiKH и проведения свободяьгх 
общейорейских выборов и оказания содей- 
сгния сближению между КНДР и Южной 
Itopeeii должен быть создан обЩ'екорей- 
ск,ии орган из предсташтелей обеих ча
стей Кореи; вопрос о составе и задачах 
этого органа, по которому выявились рас- 
холщения, подлежит дополнительному рас
смотрению;

все иностранные вооруженные силы 
должны быть выведены из Кореи в опре
деленные сроки; вопрос о сроках и этапах 
вывода иностранных воорулсенных сил из 
обеих частей Кореи до проведения обще
корейских вьГборов должен быть расс.мот- 
рен дополнительно;

Д.ДЯ наблюдения за проведением свобод
ных Оощекорейс'ких выбо]>ов создается 
международная комиссия: дополаительно- 
му рассмотрению подлежит вопрос о ее 
составе;

наиболее заинтересованные в поддержа- 
н ш  мира на Дальнем Востоке государства 
должны взять на себя обязательства обес
печить мирное развитие Кореи, что содей
ствовало бы ее наниональному объедине
нию; вопрос о том, какие именно государ
ства должны взять на себя упомяну,тые 
обязатзльства и а характеуе этих обяза
тельств под.дежит дополнительному рас
смотрению.

Внося свой проект решения, включаю
щий только те по.тозкения, которые могли 
бы стать основой решений Женевского со
вещания, и  предлагая продоллсить обмен 
мнениями по опорным вопросам!, делега
ция СССР исходила из стремления облег
чить дальнейшую работу совещания и 
спосо'бств'овать Д01стилсбнию соглашения.. 
Такой конструктивный подход делегации 
СССР К обсуждению котейского вои1>01са 
HaxovpTCH в резком контрасте с позицией , 
делегации США. безоговорочно поддер:кав- 
шей внесенные 22 мая ирадложення де
легации Южной Корен, не учитывающие 
реальной обстановки в Корее и не могу
щие служить основой для решения Же
невского совещания.

Выступивший на сегодняшнем заееда- 
нии первым глава делегации Китайской 
Народной Реопуб-тики ' Чжоу Энь-лай за
явил, что предложебия, которые внесла 
советская делегация 5 июня, указывают 
разумный путь к мирному урегулирова
нию корейского вопроса, и предложил 
принять вое пять пунктов с01ветских пред
ложений за основу для дальнейшего об
суждения.

I Затем Чжоу Энь-лай подверг разбору 
возражения делегании США против созда
ния о1бщеко!реЙ1сжого органа, предназначен
ного для подготовки и проведО'Ння выбо
ров по всей Корее, а также против уч
реждения международной комиссии по на
блюдению за свободными выборами в Ко  ̂
рее, и показал несостоятельность этих 
возражений. ■

Касаясь зая1в.юния представителя США 
на заседании 5 июня о том, что его деле
гация вполне готова передать на суд ми
ровой общественности выявившиеся в хо
де дискуссии расхождения, Чжоу Энь-лай 
оказал, что ес.ди прэдставитель США СВ'О- 
им заяв.тзнизм преследовал цель отклик
нуться на вопли лясынмановской клики 
об уходе с Женевского совещания и сор
вать это совеща|Ние, то де.дегащш КНР не 
может с этогм ооглаетться. Чжоу Энь-лай 
выразил уверенность, что этого не допу
стит и мировая обществевгвость.

'Выступивший .затем представитель .Ка
нады начал с повторения трафаретных 
утвзрждений американской пропаганды, 
имеющей целью оправдать военную ин
тервенцию США в Корее и незаконные ре
шения ООН, принятые для прикрытия 
этой интервенции. Затем он перешел в 
изложению своей позиции по отношению
к предложениям советской делегации, вне-
сенным о июня.

ДЖАКАРТА, 11 июня. (ТАСС). Индо
незийская печаг^ выступает за расшире
ние торговых отношений со всеми стра
нами на взаимно выгодной основе. Как 
пишет газета «Хариан ракьят», установ
ление широких связей с Советским Сою
зом, Китайской Народной Республикой и 
странами народной демовбатии даст ог
ромные экономические выгоды Индоне
зии.

Газета подчеркивает, что широкие тор-

Он выразил удовлетворение по поводу 
того, что советскими предложениями пре
дусмотрено представительство в общеко
рейском законодательном органе пропор
ционально населению всей Кореи. Одна
ко он заявил, что канадская делегация 
считает необходимым ирздварительно ре- 
UMiTb ряд вопросов, относящихся к про
ведению общекорейских свободных выбо
ров.

Канадская делегация, продолжал он, не 
намерэна заранее отвзргиуть предложение 
о создании всекорейской комиссии из 
предсташтелей обеих частей Кореи для 
подготовки и проведения свободных обще- 
корейских выборов и для содействия облж- 
жению между обеими .частями Кореи. Од
нако он настаивал на то», что, прзжде 
чем пр!инять рзшение о создании общеко
рейской комиссии, доллген быть согласо
ван вопрос о ее составе и функциях. 
Представитель Канады поставил принятие 
и остальных предлож1ений советской деле
гации в зависимость от предварительного 
решения тех воиросов, по которым М'зжду 
дел1эгация.\ш существуют расхождения. 
При этом канацекий представитель прицел 
д.вдннейшип список вопросов, относящих
ся в значительной части в деталям обсуж- 
даеИых проблем, настаивая на том, чтобы 
ответы на эти вопросы бы.ти даны зара- 
нез.

!Выступл18Яие представителя Канады по
казало, что его делегация не намерена со
действовать успешной работе Женевского 
совещания, • поскольку он отказался при
нята конструктивное советское предложе
ние о том, чтобы было принято решение, 
закрепляющее те основные положения, по 
которым участники .совещания мюгли до
говориться и продолжать обмен мнениями 
но вопросам, вызывающим еще расхожде
ния.

Столь же очевидно нежелание искать 
нуги к принятию согласованного решения 
по корейскому вопросу проявилось и в 
выступлевии ирешставптеля Новой Зелан
дии. Он не отрицал, что по ряду принци
пиальных ВОПРОСОВ, указанных в совет
ских предложниях, выявид'ось согласие. 
Имеется многое в заяв.тениях и предложе
ниях делегаций СССР, К.ИДР и КНР, ока
зал он, с че.м новозеландская делегация 
согласна. Однако он, вопреки логике, воз
ражал против предложений советской де
легации о принятии ирадварительвого ре
шения по общим принципиальным вопро

сам, по которым точки зрения сблизились, 
с тем, чтобы продолниать рассмотрение ВО'- 
цросов, по которым существуют расхожде
ния.

Затем выступил г.дава де.дегации Корей
ской Народно-Демократической Республи- 
ш  Нам Ир. Он выразил согласие с мне
нием главы советской де.дегации В. М. Мо
лотова о це.десообразности принятия пред- 
ва.рительного решения по общим принци
пиальным воп ;^ам  мирного урегулирова- 
ния в Корее, поскольку это значительно 
облегчило бы ра'боту совещания и епособ- 
ство'вало бы изысканию возмояшостей со- 
глаш'ония по тем в^опросам, по которым 
мнения участников совещания расходятся.

Нам Ир заявил, что делегация КНДР 
поддерживает проект решения, внесенный 
советской делегацией 5 июня. В заключе
ние он привел ряд фактов, свидетельству
ющих о несостоятельности утверж.1ения 
прздставителя США, содержавшегося в 
его выступлении 5 июня, о том, будто бы 
нейтральная комиссия по наблюдению за 
перемирием в Корее не моагет осущест
влять своих функций из-за помех, чини
мых якобы предстанителями Польши и 
HexoicaoBaRun в этой коми!Ссии.

Глава английской делегации H.ieH, вы- 
стушгвший после Нам Ира, посвятил пер
вую часть своего выступления попыткам 
доказать, будто ООН способна сыграть по- 
.дожительную роль в решении корейского 
вопроса, хотя явная несостоятельность та
кого утверждения вытекает из того, что 
ООН оказалась на положении одной из 
воюющих сторон в корейской войне и, 
следовательно, утратила право на участие 
в реш1ении корейской проблемы. Иден на
стаивал на том, что выборы в Корее дол
жны быть проведены под эгидой ООН. 
Идея заяв!ил, что английская делегация 
твердо стоит на этом и связывает согла
шение по корейскому вопросу с приня
тием этого «принципа». Он сказал, что 
6С.1И окалсется невозможным найти пути 
для устранения разногласий по указан
ным им вопросам, тогда придется при
знать, как он выразился, что совещание 
не. смогло выполнить своих задач. Он до
бавил, что в таком случае перемирие в 
Корее должно было бы оставаться в силе 
и  что поиски политического разрешения 
корейского вопроса должны бьин бы быта 
воэРбновлейы. «как только настанет под
ходящий момент».

Примерно в таком же духе высказался 
представитель Таиланда. Он сказал, что 
его делегация не может принять предло- 
Ж18НИЙ советской делегации от 5 июня, 
так как не мыслит себе проведение выбо
ров в Корее иначе, как под наблюдением 
ООН.

Взявший затем слово представитель 
Бельгии Спаак отм'гтил важное значение 
заявления главы делегации СССР от 
5 июня, в котором он подвел некоторые 
итоги обсуждения корейского вопроса. 
Спа.ак пщдзнал, что действительно имеет
ся ряд вопросов, но которым принци
пиальное согласие возмолшо. Однако он 
показал, что бельгийская делегация не 
стремится к решению, корейском вопроса 
на основе признания национальных прав 
корейского народа, высказавшись против 
создания Общекорейской коивссии и за 
цроведение выборов под контролем комис
сии, назначенной Организащией Объеди
ненных Наций.

Посладним на сегодняшнем заседании 
выступил глава французской делегации 
Виде. Его выступление показа.до, что 
французская делегация укдгояяется от от
вета. на предложение, внесенное главой 
советской делегации 5 июня.

После выстатагения Бидо заседание за
крылось. Председательствующий Б. М. Мо
лотов заявил, что вопрос о следующем за
седании будет согласован в обычном по
рядке.

говые отношения с этими странами на 
взаимно выгодной основе крайне необхо
димы Индонезии, особенно в связи с тем, 
что империалистические державы, и осо
бенно США, постоянно наносят ущерб 
экономике Индонезии, Манипулируя цена
ми. пишет газета, США наносят большой • 
вред всей торговле Индонезии. Мы долж 
ны сорвать, отмечает газета, американ 
скую политику дискриминации в тор 
говле.

Датский проф ессор выступает за введение изучения 
русского языка в датских гимназиях

ЕОПЕНГАГЕН, И  июня. (ТАСС). Газе
та «Политикен» опубликовала большую 
статью профессора Орхусского универси
тета Стендер-Петерсена, который доказы
вает необходимость, ввести изучение рус
ского языка в гимназический курс. Автор

указывает на широкое распространение 
русского языка в Европе и Азии, боль
шое влияние русской классической лите
ратуры на литературу других стран, в 
том числе на датскую литературу, и т. д. 
Он пишет также о необходимости знания 
русского языка для ученого.

Борьба против колониальных репрессий 
в Марокко и Тунисе

ПАРИЖ, 11 июня. (ТАСС) По сообще
нию парижских газет, недовольство ту
нисского и марокканского народов коло
ниальными репрессиями французских 
властей проявляется в вооруженной борь
бе против карательных отрядов. 9 июня в 
районе Гафса между французским кара
тельным отрядом и вооруженными тунис
цами произошел бой, продолжавшийся 
6 часов. Имеются убитые и раненые. Б 
ночь с 9 на 10 июня французский кара
тельный отряд подвергся нападению в' 
районе Сук-Эль-Кхемис.

За последние дни французские поли
цейские, в Марокко и сотрудничающие с 
ними марокканцы подверглись нападениям 
в районе Касабланки, Маракеша, Рабата 
и других городов. 9 июня был произведен 
взрыв в доме ■ председателя районного 
трибунала города Рабата Нередки случаи, 
когда марокканцы сжигают урожаи, соб
ранные французскими колонистами. Бчера 
в городе Касабланка было арестовано 
5 марокканских граждан. Они обвиняют
ся в том, что убили марокканца, сотруд
ничавшего с французскими властями при 
проведении карательных операций.

США готовят интервенцию против Гватемалы
МОНТЕБИДЕО, 11 июня. (ТАСС). Как 

сообщается. США, используя «антикомму
нистическую >> резолюцию, навязанную 
ими же странам Латинской Америки на 
10 панамериканской конференции, и до. 
говор о «взаимной обороне» западного 
полушария, подписанный в Рио-де-Жаней.

ро, добиваются созыва «консультативно
го» совещания министров иностранных 
дел стран американского континента в 
целях организации интервенции против 
Гватемалы. По сообщениям уругвайской 
печати, такое совещание намечено со
звать 1 июля в Монтевидео.

Заявление представителя делегации Демократической Республики Вьетнамна Женевском совещании
ЖЕНЕБА, 11 июня. (Спец. корр. ТАСС).

Сегодня представитель делегации Демокра
тической Респуб.тики Бьетнам сде.тал пред- 
ставите.тям печати следующее заявление: 

Представители прессы спросили меня о 
моем мнении по поводу полученной из Па

рижа информации, согласно которой якобы 
достигнуто соглашение между делегацией 
правительства Демократической Республи
ки Бьетнам и французскей делегацией, по 
которому города Сайгон, Ханой, Хайфон 
должны быть включены, в зоны перегруп

пировки, отводимые для войск француз
ского экспедиционного корпуса.

Я уполномочен официально опроверг
нуть эту информацию, как абсолютно ли
шенную всякого основания.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П' Чкалова

13 июня — «Испанский священник».
15 июня — «Испанский священ1шк».
16 июня — «Стрекоза»,
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних в 7 часов 30 минут.

ГОРОДСКОЙ САД 
Гастроли

Свердловского театра оперы и балета 
(в помещении облдрамтеатра)

24 июня — «Иван Сусанин»
25 июня — «Травиата»
26 июня — «Евгений Онегин»
27 июня днем — «Дубровский», 

вечером — «Эсмеральда»
28 июня — «Ромео и Джульетта»
До 16 июня билеты продаются толь

ко по абонементам в кассе Летнего те
атра с 12 до 4 часов дня и с 6 до 9 
часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 13 ию
ня — «Школа мужества». Сеансы: 
9-50, 11-40, 1-35, 3-30, 5-25, 7-20, 9-15, 
11- 10.

С 14 июня — «Бай и батрак». Сеан
сы; 10. 11-40, 1-20, 3, 4-40, 6-20, 8,
9-40, 11-40.

Кинотеатр имени И. Черных. 13 июня. 
Большой зал — «Большая жизнь». Се
ансы: 11, 1 , 3, 5, 7, 9, 11. Малый зал 
—- «Джульбарс». Сеансы: 12-30, 2-30,
4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Вниманию трудящихся гор. Томска
13 и юн я  П Р О В О Д И Т С Я

III ГОРОДСКОЙ ПРАЗДНИК ПЕСНИ,
ПОСВЯЩЕННЫЙ 350-летию ГОРОДА ТОМСКА.

Праздник состоится на стадионе «Динамо». Начало в 12 часов дня.
На площади Революции, в садах, парках города с 8 часов вечера до 

1 часа ночи будут проходить народные гулянья, выступления коллективов 
художественной самодеятельности, массовые игры, танцы.

Оргкомитет по проведению праздника песни.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбьппева о&ьявляет 
что в четверг, 24 июня 1954 года, в 3 часа дня в конференц-зале на заседании 
ученого совета университета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата экономических наук старшим -пре

подавателем ТГУ Евсеевым М. П. на тему: «Экономические взгляды Н. И. Тур
генева».

доцент канди-Офщиальные оппоненты: профессор доктор И. М. Разгон, 
дат экономических наук И. И. Закарлюк.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке униБерситета.

Томскому управлению Главлесосбыта 
требуются: старший финансист-эконо
мист и инженер-лесоэкономнет.

Обращаться; г. Томск, Черемошники, 
5, отдел кадров, телефон № 28-69.

2 —2

Городскому противотуберкулезному 
диспансеру на подсобное хозяйство тре
буются директор подсобного хозяйства 
и счетовод.

Обращаться: г. Томск, улцда Крыло
ва, 52. 3 —3

Х р о н и к а

Боенная Коллегия Берховного Суда Со
юза ССР рассмотрела дело американских 
шпионов-диверсантов Галая Бладинира 
Константиновича и Храмцова Юрия Алек
сандровича, переброшенных американской, 
разведкой на территорию СССР.

Проведенным органами госбезопасности 
следствием установлено, что Галай, прохо
дя службу в одной из воинских частей, 
дислоцировавшихся в Австрии, связался 
с уголовниками из местного населения и, 
запутавшись в спекулятивных сделках, 
скрылся из части. Появившись в амери
канском секторе Бены, Галай был задер- 
лсан американскими оккупационными 
властями, а затем завербован офицерами 
американской разведки в качестве агента 
и направлен в разведывательную школу 
иод шпионской кличкой «Лоуренс 
0. Джонсон».

Таким же путем американская разведка 
завербовала появившегося на территории 
американского сектора г. Берлина уголов
ного преступника Храмцова, который так
же был направлен в разведывательную 
школу, где под кличкой «Васильев Григо
рий» проходил обучение вместе с Гадаем.

В судебном заседании Галай и Храмцов 
показали, что американская разведыва
тельная школа, в которой они обучались, 
находилась в местечке Рогтах (Западная 
Германия). Преподавателями этой школы 
являлись сотрудники американской раз
ведки, выступавшие под вымышленными 
именами. Галаю и Храмцову известны; 
начальник школы капитан американской 
разведки, называвший себя «Корнеем»; 
инструкторы школы офицеры американ
ской разведки «Френк» и «Джим», а так
же преподаватель радиодела «Джан».

Для маскировки все лица, обучавшиеся 
в этой школе, должны были выдавать се
бя за вольнонаемных служащих американ
ской армии, прикрываясь сфабрикованны
ми фальшивыми документами. Храмцов 
имел документы на имя «Джорджа Стефа
на», по.тяка, якобы работающего вольно
наемным шофером американской армии, а 
Галай выдавал себя за исландца «Джона 
Айнорсона».

Под руководством офицеров американ
ской разведки Галай и Храмцов в течение 
ряда месяцев обучались способам ведения 
разведывате.тьно-подрывпой работы на 
территории СССР, технике подделки доку
ментов, печатей, стрельбе из оружия, фо
тографированию промышленных объектов 
и аэродромов, радиоделу и применецию 
тайнописи для связи е разведцентром.

По окончапии разведывательной школы 
Галай и Храмцов на американском само
лете с аэродрома в Бисбадене в сопровож
дении офицера разведки «Джима» были 
доставлены в Норвегию, в город Осло, а 
затем —  на одномоторном норвежском 
гидросамо.лете в район норвежско-совет
ской государственной границы.

С помощью норвежских пограничных 
властей Галай и Храмцов были переправ
лены через границу на территорию Мур
манской области.

Как показали Храмцов и Галай в су
дебном заседании Боенной Коллегии Вер- 
xoBiHOTO Суда СССР, .они имели задание 
американской разведки собирать на тер
ритории СССР сведения о важных про- 
мьппленных и военных объектах, аэро
дромах, фотографировать эти объекты и 
определять их точные координаты. Для 
пересылки тайнописных щпионских сооб
щений в американскую разведку Галаю 
и Храмцову были даны адреса: Берлин, 
СВ-61, Обентраутштрассе, 32, Дальхау 
Виктору; Берлин, 30, Мотцштрассе, 
9, Гаулеру Рихарду.

На предварительном и судебном следст
вии Галай и Храмцов! полностью признали 
себя виновными в совершенных пре
ступлениях.

Военная Коллегия Верховного Суда 
СССР признала вину Галая и Храмцова 
по ст. 58 1Б УК РСФСР доказанной, но, 
учитывая чистосердечное признание обви
няемых, сочла возможным не применять 
в отношении Галая и Храмцова высшей 
меры наказания и приговорила каждого 
из них К 25 годам заключения в испра
вительно-трудовых лагерях.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Отделение заочного обучения педаго
гического института Ставит в извест
ность студентов-заочников о том, , что 
с 1 июля по 4 августа 1954 года будет 
проходить экзаменационно-лабораторная 
сессия.

Явка студентов-заочников на сессию 
строго обязательна.

2 — 1

Томскому политехническому инсти
туту требуются: заместитель главного 
бухгалтера, старшие лаборанты физики, 
техник-стронтель, токарь в —7 разряда, 
дворники, штукатуры, каменщики, плот
ники, слесари, электросварщики, столя
ры и разнорабочие.

Обращаться: проспект имени Тимиря
зева, 9, отдел кадров.

Отделению заочного обучения педаго
гического института требуются квартиры 
для заочников на период с 15 июня по 
5 августа.

Обращаться: улица Старо-Киевская. 
60, отдел заочного обучения.

Срочно требуются; кассиры, умеющие 
работать на кассовом аппарате, экспеди
тор и закройщик.

Обращаться: г. Томок, переулок Ба- 
тенькова, 1, отдел кадров универмага.

Государственному подщипниковому 
заводу на постоянную работу требуют
ся; техники и инженеры-электрики, теп
лотехники, слесари-инструментальщи
ки, плотники, разнорабочие строитель
ных специальностей, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Северный го
родок, корпус 50, отдел кадров.

3 - 3
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